

Los Dirigentes Militares de la OTAN Conceden Importancia a la Alianza de los Balcanes

Por K. C. THALER

París, abril 26 (UP).— Círculos allegados a la organización del tratado de Atlántico Norte manifestaron que los jefes militares y políticos de esta han aprobado la nueva alianza balcánica entre Grecia, Turquía y Yugoslavia, subrayando que la pronta incorporación de Italia haría de ella un instrumento más eficaz aún para la protección del mediterráneo oriental.

La alianza, que estaría estrechamente ligada a los planes de defensa de la OTAN, cuenta en total con 60 divisiones y podría inmovilizar a una parte importante de las fuerzas soviéticas y satélites en caso de guerra.

Con respecto a Italia, sin embargo, el gobierno de Roma mantiene sus reservas mientras no se resuelva satisfactoriamente la cuestión de Trieste.

La situación también se complica porque en la alianza balcánica interviene Yugoslavia, que no es miembro de OTAN, pero Grecia y Turquía, que lo son, han dejado sentado que sus nuevas obligaciones como participantes en dicha alianza no afectarán a las que habían contraído anteriormente al ingresar en la organización del Atlántico.

EXERCICIO DISUASIVO

Los estrategos occidentales convienen en que Yugoslavia, Turquía y Grecia necesitan armamento moderno para convertir a sus fuerzas en un podero-

Moors Cabot se Encuentra en Guatemala

Guatemala, abril 26 (UP).— John Moors Cabot, secretario adjunto del Departamento de Estado para asuntos latinoamericanos, llegó ayer en la tarde a esta ciudad, y declaró que no haría comentario alguno hasta el lunes después de su audiencia con el presidente Jacobo Arbenz.

Las Empresas Siderúrgicas de EE. UU. Presionan para que se les Permita Aumentar Precios

Nueva York, abril 25 (UP).— Esta semana comenzó a ejercerse creciente presión para que se aumenten los precios de ciertos productos de acero. La Republic Steel Corporation, que por su importancia ocupa el tercer lugar entre las fundiciones de acero de Estados Unidos, anunció el aumento del precio de algunos "extras" de sus productos. "Extras" son los recargos de precio por el corte o elaboración especial de determinados productos de acero.

PREOCUPACION EN LOS CIRCULOS COMERCIALES

Este pequeño aumento más el hecho de que las deudas particulares en este país alcanzan a 82,000,000,000 de dólares o quizá más, preocupa a los comerciantes, por considerar que tal deuda es quizá el último punto neurálgico serio de todo el panorama comercial. El Departamento de Comercio, al dar esa cifra aproximada del total de las deudas particulares, dijo que no debe alarmar en vista de los altos ingresos individuales de la población. Con todo, previene que tal deuda podría ser disminuida si disminuyen los ingresos.

La deuda de 82,000,000,000 de dólares era a fines de 1952, lo que significa que desde 1951 había aumentado en 10,000,000,000 de dólares. El aumento se debe en su mayor parte a las compras a mayor de automóviles, aparatos de televisión, máquinas de lavar y otros artefactos eléctricos para el hogar.

OPOSICION A UN PROYECTO DE LEY

La reciente baja de los precios del plomo y del zinc hace prevalecer una fuerte lucha contra el proyecto de ley presentado en el Congreso por el cual se establecería una escala variable de impuestos aduaneros sobre la importación de esos metales. Según la medida se fijaría como precio base del plomo y del zinc 15 y 12 centavos de dólar por libra. Los importantes de dichos meta-

Positivos Resultados De la Conferencia Mundial de Comercio

Ginebra, abril 25 (UP).— Las conversaciones comerciales iniciadas en esta ciudad hace dos semanas con la participación de delegados de Estados Unidos y de 25 países europeos—comunistas y occidentales— fueron las más halagüeñas y prometedoras celebradas en los últimos seis años.

Gunnar Myrdal, secretario ejecutivo de la comisión económica europea de las Naciones Unidas, dijo en una conferencia con los periodistas que las conversaciones "constituyeron una realización positiva" porque "varios países llegaron a diversos acuerdos sobre la celebración de negociaciones oficiales de carácter comercial en un futuro no lejano".

"Las negociaciones fueron de valor práctico mucho mayor que el esperado y duraron el doble del tiempo señalado—dos semanas en lugar de una—según declaró el señor Myrdal.

Agregó el secretario ejecutivo que los delegados habían celebrado más de 100 discusiones bilaterales que son el preludio de posibles negociaciones posteriores.

La C.E.P.A.L. Clausuró su Conferencia

Petrópolis, abril 26 (UP).— La comisión económica de las Naciones Unidas para la América Latina (CEPAL) clausuró su quinta conferencia después de aprobar una resolución a favor de una integración económica y comercial más efectiva entre los países de América.

Fueron aprobadas en total las cinco resoluciones siguientes:

- 1.— Se recomienda a los gobiernos de América Latina que den a CEPAL datos estadísticos que permitan hacer un estudio completo de la situación económica de dichos países.
- 2.— Se recomienda hacer estudios económicos para mejorar el nivel de vida de América Latina.
- 3.— Se recomienda la integración económica de las naciones latinoamericanas por medio de un proceso de desarrollo gradual y progresivo.
- 4.— Se recomienda que CEPAL continúe haciendo estudios para aumentar el intercambio comercial entre las diferentes regiones del continente.
- 5.— Se recomienda un estudio para el desarrollo económico común de los países de América Latina.

El ministro de hacienda de Brasil, Horacio Lafer, pidió en su discurso de clausura una "intensificación de esfuerzos a favor de un mayor intercambio comercial entre los pueblos de América, aún cuando hay muchos obstáculos por vencer".

Felicitó también a los delegados por el "excepcional espíritu de comprensión que reinó durante la conferencia".

Vaticínase la Derrota de los Comunistas en las Elecciones Municipales de Toda Francia

París, abril 26 (UP).— Una afluencia extraordinaria de votantes a las urnas en los últimos momentos de las elecciones municipales de hoy en toda Francia acentuó las posibilidades de un tropiezo de los comunistas, contrariamente a la impresión que había en un principio, en que pareció que los electores no tenían mucho interés en la contienda electoral.

Los funcionarios electorales, que a primera hora de la tarde se mostraban pesimistas, anunciaron que la afluencia de los electores al ir aproximándose las 6 de la tarde, hora de cierre de los colegios electorales, hizo subir el porcentaje de votos, depositados a una cifra considerablemente más alta que la de 1947, en que se celebraron las últimas elecciones municipales.

En París, donde un tiempo espléndido hizo que muchos electores se marchasen al campo a primera hora del día, sin votar, se espera que el total pase, bastante del 60 por ciento que se había vaticinado. En la mayor parte de las provincias llegó el total a una proporción del 70 al 80 por ciento, y algunas veces mayor.

Son Exageradas las Informaciones de Diarios Norteamericanos Sobre Atrocidades en Corea

París, 26 (U.P.).— El "Daily Mirror", de Londres publicó ayer un despacho de su correspondiente en Corea en el que advierte que las informaciones sobre los "horrores" sufridos por los prisioneros de guerra aliados, publicados con gran ruido por varios diarios de los Estados Unidos, son exageradas.

El correspondiente afirma que durante varias horas oyó las declaraciones de soldados británicos y norteamericanos liberados deduciendo de ellas que las condiciones en los campos de prisioneros de Corea variaban entre "regulares y buenas, aunque hubo algunos casos aislados de brutalidad y negligencia".

"La mayoría de nosotros detestamos el comunismo—escribe—pero reconocemos que algunos redactores y titulares de diarios norteamericanos han permitido que su odio deforme la verdad".

Farcidas observaciones formula el correspondiente de "Le Monde" en Pan Mun Jon, quien expresa que la "encarnizada competencia entre las agencias de prensa y periódicos americanos, a la caza de informaciones sensacionales", ha traído por consecuencia que las "historias de atrocidades" relatadas por algunos prisioneros, hayan sido manejadas con peligrosa ligereza e infladas más allá de toda proporción.

PELIGRO DEL SENSACIONALISMO

El peligro de esas publicaciones sensacionalistas radica como lo observa el editorialista del "Daily Mirror", en que pueden entorpecer un armisticio en Corea. Por lo pronto han provocado ya un "revuelo de indignación" en el Congreso americano.

Venezuela está Dispuesta a Vender su Petróleo a Cualquier País del Mundo

Caracas, abril 26 (UP).— El ministro de minas e hidrocarburos, Edmundo Luongo Cabello, declaró que Venezuela venderá su petróleo a cualquier país que quiera comprarlo.

"En síntesis estamos dispuestos a diversificar nuestros mercados", dijo el ministro al ser preguntado sobre la declaración formulada por el embajador argentino Carlos Domínguez, publicada por "El Universal".

Domínguez había manifestado que las economías argentina y venezolanas eran complementarias, y que Argentina estaba interesada en comprar petróleo venezolano, a base de intercambio.

Luongo Cabello comentó: "Si Argentina o cualquier otro país del mundo quiere comprar nuestro petróleo, estamos dispuestos a venderlo".

"Acercas de la situación creada por la amenaza de restricciones a la importación de petróleo por los Estados Unidos, el ministro comentó:

"Yo quiero que exista un estado de alerta por parte de los venezolanos, pero que esa alerta no deba confundirse con pánico injustificado".

Manifestó que estaba contento por la forma en que habían reaccionado los sectores económicos ante la situación, y añadió que se están estudiando todas las consecuencias posibles que pudiera traer la limitación proyectada por los Estados Unidos.

El Mundo Occidental Desea una Paz con Honor en Corea, Declaró Ayer la Casa Blanca

Washington, abril 26 (UP).— La Casa Blanca manifestó a los líderes soviéticos que el mundo libre desea un armisticio con honor en Corea, y otras "medidas definitivas" en favor de la paz, en vez de simples editoriales de la prensa de Moscú.

Esto se refiere a un editorial que apareció en el periódico oficialista "Pravda", bajo el título de "paz" y la Casa Blanca indicó que el editorial puede muy bien ser "el primer paso hacia algo más concreto", y luego agregó: "desde luego, el editorial de 'Pravda' no puede considerarse como sustituto de acción oficial de parte de los líderes soviéticos".

James C. Hagerty, secretario de prensa de la Casa Blanca hizo la declaración después de haber consultado con el presidente Eisenhower acerca del editorial de "Pravda" en el que se decía que Rusia está lista para comenzar discusiones metódicas con los aliados, ya sea dentro o fuera de las Naciones Unidas; pero al mismo tiempo presentaba ciertas objeciones a la propuesta de paz y desarme que hizo pública el presidente Eisenhower el 16 de abril.

"He hablado con el presidente sobre el editorial", dijo Hagerty. "Su tono recatado muestra un cambio que es bien recibido después de los ataques de los rusos contra los Estados Unidos y el mundo libre. Es también significativo que los soviéticos, en vista del interés universal que despertó el discurso del presidente, lo hayan reproducido por completo para que llegara al conocimiento del pueblo ruso."

"Desde luego, el editorial de 'Pravda' no puede ser considerado como sustituto de acción oficial de parte de los líderes soviéticos. Quizás el editorial sea el primer paso hacia un objetivo más concreto. Si tal es el caso, el mundo libre continuará en espera de pasos definitivos que deben seguirse si los líderes soviéticos son sinceros en su deseo de cooperar a la solución de los problemas mundiales. Los Estados Unidos y las otras naciones libres, estarán siempre listas y dispuestas a trabajar por la paz".

Dirigente Radical fué Arrestado en B. Aires

Buenos Aires, abril 26 (UP).— Un vocero de Unión Cívica Radical anunció que el Dr. Jorge Walter Perkins, presidente de la Junta Nacional del movimiento unitario del radicalismo, fué detenido ayer en la tarde cuando se disponía a tomar un tren subterráneo. El motivo de su detención no se conoce aún.

VEHEMENTE DESEO DE PAZ EN OCCIDENTE

En las naciones de Europa Occidental existe un vivo anhelo de paz. Cuando el canciller Bidault, en su discurso de ayer, dijo que ya "no es posible defraudar la voluntad de paz de los pueblos", no estaba haciendo una simple frase, sino expresando el profundo pesar que embarga a todos los hombres y mujeres del continente.

Pero en muchos observadores de la situación norteamericana prima la impresión de que el Presidente Eisenhower tropieza con serios inconvenientes para llevar adelante con toda energía una política de acercamiento con la URSS. Y estiman que ese y no otro es el origen de las "contradicciones" de Washington.

El problema del anti-comunismo a ultranza de ciertos sectores poderosos, adversarios de toda conciliación, que han encontrado en MacCarthy su más calificado vocero es indudablemente, influenciado por una buena parte de la opinión de Estados Unidos, y es quizá el más difícil de resolver para el general Eisenhower.

Por estas razones es por las que algunos temen que las "exageraciones" sobre las "atrocidades" sufridas por los prisioneros aliados en Corea, pudieran ser aprovechadas por aquellos para desatar una campaña que haría más difícil la tarea de la Casa Blanca para lograr un entendimiento con el mundo comunista.

El Embajador de E. Unidos en Moscú Sondeará a Fondo el Pensamiento del Gbno. Ruso

Por HENRY SHAPIRO

Moscú, abril 26 (UP).— Se cree que el embajador de Estados Unidos, Charles Bohlen, que hasta aquí no ha hecho más que visitas de cortesía al Kremlin, conferenciará a fondo durante el curso de la semana con altos funcionarios del gobierno soviético, no sólo para expresar los deseos del presidente Eisenhower, sino para obtener una aclaración del punto de vista soviético sobre la posibilidad de llegar a un acuerdo por lo que hace a los problemas de Corea y de Alemania. Es posible, por consiguiente, que Washington tenga pronto una mejor idea del criterio soviético con respecto a las cuestiones puestas sobre el tapete en la polémica entre Eisenhower y los comunistas.

Toda la prensa de Moscú que hasta la fecha no había podido reproducir el editorial de "Pravda" en contestación a la propuesta del presidente de Estados Unidos lo hizo en la primera página de las ediciones de hoy, publicando al mismo tiempo el texto íntegro del discurso de Eisenhower, de tal manera que casi la mitad de las páginas de los periódicos se ocuparon por enteros del asunto. Igualmente, radio Moscú, así como las demás estaciones desde Kiev, en Ucrania, hasta Khabarovsk, en el lejano oriente, han estado difundiendo continuamente estos dos documentos, que quizás se convertirán en los más importantes de la historia de la Postguerra.

COMENTARIOS EN LA CAPITAL RUSA

El espectáculo de grupos de moscovitas que leen detenidamente ambos documentos en los boletines murales callejeros, es cosa corriente en estos momentos en la capital soviética. Frecuentemente se oyen comentarios favorables a las frases de Eisenhower y censuras a la supuesta intransigencia del secretario de estado, John Foster Dulles. Y según la opinión de los observadores, la parte práctica de la respuesta de los soviéticos parece estar a Eisenhower.

"Los Estados Unidos tienen sus quejas y nosotros tenemos las nuestras. Reunámonos, por consiguiente, para discutir nuestros problemas, mas sin imponer condiciones previas inaceptables".

No cabe duda que el editorial de "Pravda", con su lenguaje relativamente moderado y bien razonado, sin frases despectivas, parece indicar, a los observadores que los soviéticos están dispuestos a negociar con las potencias del Occidente "en busca de una paz justa".

El Embajador de E. Unidos en Moscú Sondeará a Fondo el Pensamiento del Gbno. Ruso

Moscú, abril 26 (UP).— Se cree que el embajador de Estados Unidos, Charles Bohlen, que hasta aquí no ha hecho más que visitas de cortesía al Kremlin, conferenciará a fondo durante el curso de la semana con altos funcionarios del gobierno soviético, no sólo para expresar los deseos del presidente Eisenhower, sino para obtener una aclaración del punto de vista soviético sobre la posibilidad de llegar a un acuerdo por lo que hace a los problemas de Corea y de Alemania. Es posible, por consiguiente, que Washington tenga pronto una mejor idea del criterio soviético con respecto a las cuestiones puestas sobre el tapete en la polémica entre Eisenhower y los comunistas.

Toda la prensa de Moscú que hasta la fecha no había podido reproducir el editorial de "Pravda" en contestación a la propuesta del presidente de Estados Unidos lo hizo en la primera página de las ediciones de hoy, publicando al mismo tiempo el texto íntegro del discurso de Eisenhower, de tal manera que casi la mitad de las páginas de los periódicos se ocuparon por enteros del asunto. Igualmente, radio Moscú, así como las demás estaciones desde Kiev, en Ucrania, hasta Khabarovsk, en el lejano oriente, han estado difundiendo continuamente estos dos documentos, que quizás se convertirán en los más importantes de la historia de la Postguerra.

COMENTARIOS EN LA CAPITAL RUSA

El espectáculo de grupos de moscovitas que leen detenidamente ambos documentos en los boletines murales callejeros, es cosa corriente en estos momentos en la capital soviética. Frecuentemente se oyen comentarios favorables a las frases de Eisenhower y censuras a la supuesta intransigencia del secretario de estado, John Foster Dulles. Y según la opinión de los observadores, la parte práctica de la respuesta de los soviéticos parece estar a Eisenhower.

"Los Estados Unidos tienen sus quejas y nosotros tenemos las nuestras. Reunámonos, por consiguiente, para discutir nuestros problemas, mas sin imponer condiciones previas inaceptables".

No cabe duda que el editorial de "Pravda", con su lenguaje relativamente moderado y bien razonado, sin frases despectivas, parece indicar, a los observadores que los soviéticos están dispuestos a negociar con las potencias del Occidente "en busca de una paz justa".

PUERTO RICO SERIA EL NUCLEO DE UN NUEVO CONTINENTE

San Juan, Puerto Rico, 26 (U.P.). Los miembros de una expedición oceanográfica de la Universidad de Columbia, de Nueva York, dijeron hoy que están buscando las pruebas que confirmen una teoría de que Puerto Rico es el núcleo de un nuevo continente.

John Worzel, subdirector del observatorio geológico Lamont de la Universidad, declaró que muchos geólogos creen que esta isla es parte de un "continente emergente" que adquirirá forma en el curso del próximo millón de años aproximadamente.

La nueva masa de tierra, según Worzel, combinaría la América Central con mucho de lo que actualmente es el fondo del mar de las Antillas.

La expedición oceanográfica está haciendo sondeos y fotografías submarinas, y recogiendo muestras de sedimentos de la "trinchera" de Puerto Rico, que es un "valle" submarino a unos 8,000 metros de profundidad situado unas 500 millas al norte de aquí.

PROBABLE CONVENIO COMERCIAL ENTRE PERU Y ARGENTINA

Buenos Aires, abril 26 (UP). Al término de una serie de entrevistas celebradas por la delegación comercial del Perú que llegó a Buenos Aires el 25 del mes pasado, se tiene la impresión de que está por concertarse un convenio que probablemente se firme en la semana entrante.

Se anticipa que uno de los puntos principales del acuerdo será la exportación de carne argentina al Perú y la importación de petróleo peruano. Recuérdase que, a su arribo, los representantes peruanos se manifestaron interesados en la compra de 12,000 toneladas de carne, y significaron que su país podría suministrar más de un millón de barriles de petróleo.

Once Obreros Murieron En una Mina Mejicana

Angangueo, Méjico, abril 25 (UP).— Once mineros perecieron y se ignora el paradero de otros quince como consecuencia de una explosión, ocurrida ayer en la mina Dolores, de plomo y plata, situada en las montañas a ocho kilómetros de esta población.

VISION DE EISENHOWER

Los diplomáticos extranjeros opinan que, en su discurso, Eisenhower revela una concepción histórica y unas dotes de estadista superior es en todos sentidos a las de su secretario de estado y que, por consiguiente tiene mejores posibilidades de alcanzar su objetivo. Se indica, también, que es posible que Dulles se haya expresado teniendo en cuenta tan sólo el problema de política interna de los Estados Unidos, pero no se espera que se insista en que los soviéticos sean los únicos en hacer concesiones, sin que los Estados Unidos cedan en algunos puntos.

La concesión mínima que piden los comunistas para poder negociar un arreglo de la situación asiática, parece ser el reconocimiento de China Comunista y su participación en las discusiones.

Delia Degliuomini es La Vicepresidenta de la Cámara Baja Argentina

Buenos Aires, abril 26 (UP). Por primera vez en la historia de la Argentina, ha sido designada una mujer para el cargo de Vicepresidenta de la Cámara de Diputados. Se trata de la señora Delia Degliuomini de Parroni.

El senado y la cámara baja elevaron ayer reuniones para elegir sus nuevas mesas. El nuevo presidente de la Cámara de Diputados es el doctor Antonio Ponzetti, ex-ministro de Justicia.

El contralmirante Alberto Teisler, que representará a la Argentina en Londres como embajador con motivo de la coronación de la Reina Isabel II, fué reelegido como presidente provisional del Senado.

Condecoración al Pde. de la United Press

Columbia, Missouri, abril 26 (UP).— Hugh Baillie, presidente de la United Press, recibió una condecoración honorífica de la Universidad de Missouri por sus señalados servicios a la causa del periodismo.

Se informó hoy en esta ciudad que el presidente de la United Press, mencionado por su actuación destacada en la obtención... de la libertad de noticias entre los países del mundo, recibió la condecoración el día primero de mayo, durante las ceremonias de la semana del periodismo.

La noche anterior Baillie pronunció un discurso sobre el tema "Inchando por las noticias". Baillie es uno de los siete periodistas honrados con esta condecoración otorgada por la facultad de periodismo de la universidad de Missouri.

La condecoración a Baillie dice: "A Hugh Baillie, en reconocimiento de su larga y brillante carrera como ingenioso periodista y activo dirigente de agencia de noticias, su fenomenal ascenso en veinte años de gerente de oficina a presidente de la United Press, su sagaz decisión de trazar la pauta para el suministro de noticias a las estaciones de radio, sus profundas entrevistas exclusivas con los líderes mundiales, su dirección en la obtención después de la guerra de la libertad de información entre los países, y su carácter, que le ha ganado el reconocimiento y la amistad del mundo entero como "Baillie de la United Press".

La semana del periodismo durará del 26 de abril al 2 de mayo.

EL GRAL. PERUANO ZENON NORIEGA IRA A VENEZUELA

Lima, abril 26 (UP). El presidente del Consejo de Ministros y Ministro de guerra General de división Zenon Noriega Agüero, acompañado de su esposa, señora María Isabel Noriega, viajará por la vía aérea hoy lunes, a Caracas, accediendo a una invitación especial formulada por el presidente de Venezuela Coronel Marcos Pérez Jiménez y su esposa. Una nota a la prensa dice que esta visita del General Noriega a Caracas contribuirá sin lugar a dudas a estrechar más las cordiales relaciones y vínculos de fraternidad que unen al Perú y Venezuela. Durante su estadía en Caracas, Noriega observará la organización de los institutos armados de Venezuela, así como sus métodos de adiestramiento, las instalaciones de la industria de guerra y la técnica de transporte militar. Igualmente observará el grado de adelanto que ha alcanzado Venezuela en todos sus aspectos. Noriega, quien además viaja acompañado de dos ayudantes y un secretario, partirá a las diez y treinta de la noche de mañana a bordo de un avión de la línea aérea postal venezolana.

AVISOS ESPECIALES

MAX SCHNEEMANN

Sucesor

PRADO Nº 123 FRENTE HOTEL SUCRE

LIVINGS 5 PIEZAS desde 21.500.-

ESCRITORIO MINISTRO

ESTANTES PARA LIBROS

Juego muebles de cocina

CATRE SIMONS BRONCE

SE VENDE

Mano plana nueva, batería de Tratar Av. Armentia 956-4 de hs. 9 a 12 y 15 a 18.

MUEBLES

Se venden juego de living imitado, escritorios, vajilla, f. calle 20 de Octubre 1130, anta baja.

SE ALQUILA

departamentos nuevos, recién construidos con todas las comodidades. Ref.: Av. Baptistas Plaza 14 de Septiembre

SE VENDE

o ocasión ropa usada para dadas, cama con colchón y aseras casa. Pasaje Iturralde 20, a lo de la Universidad, mañanartes último día horas 15

Compro Casa

1 contado hasta 2.000.000 sin arremiarios en Sopocachi. teléfono 3978.

PIANO

studio vendido. Tel. 2668.

URGENTE

ompro al contado casa 3 dormitorios, sin intermediarios. f.: General González 71 (San dro). 2o. patio Sr. Caballero.

GRAN OFERTA

o viaje vendemos dos casas modernas Miraflores. Sotio jardín, bellas flores, frutas, dependencias. Regalo. Topor Bs.3.200.000.- Alvarez rera, Potosí 341.

DINERO

ntegramos inmediatamente liquer suma en préstamo con oteca. Alvarez Herrera, Potosí 341.

POR VIAJE

o vende, un juego de comedor dormitorio de enchape importado, 2 juegos de dormitorios a solteros, una máquina de ribir, una radio, un frac nuevo y varios. Referencias: Avenida Aroe 519.

VENDO

o Soto 1951, Ford 1948, Mercedes 6 cilindros. Referencias: Avenida Busch No. 301, esquina trasco.

RADIO

ondas, adaptables a cualquier rca de automóvil, en venta mida Camacho 45, 1er. piso. cina 3.

AUTOMOVIL

o 1951, en venta. Avenida macho 45, 1er piso. Oficina 2426

ARPILLERA

o yute, vendemos cualquier tidad. Avenida Camacho 45, piso. Oficina 3.

FRAGUA

éctrico grande, nueva, vendido 362, altos.

CAMION

o de 5 toneladas nuevo, en ta. Avenida Camacho 1er. p. Oficina 3.

Compro casita

o al contado, con todas sus endencias. Miraflores o Soachi. Referencias: Ballivián

CASA

o compro con tres habitaciones en tienda, preferible en Avenida Balres. Referencias: Avenida Balres No. 582 (tienda).

TRANSOCEANICAL... Viajes en...

SE ALQUILA

Departamento cuatro habitaciones, cocina, despensa, cuarto de baño, amplio corredor techo vidrio. Referencias: Avenida Armentia 7. 5426

ALQUILO

Local con fosa para reparación y estacionamiento de autos, piso de cemento, cerca Stadium La Paz. Referencias: Jorge Sáenz 221, altos. Miraflores. 3426

DEPARTAMENTO

Alquilo en Sopocachi. Dos dormitorios y demás dependencias, entrega inmediata. Referencias: Teléfono 3823 o la misma casa. Aspiazu 410, esquina Abdón Saavedra. 1426

COMPRO GATA

E inflador para camioneta Diaz Romero 47. 3426

DEPARTAMENTO

Alquilo. Referencias: Juan de Vargas 291, esquina Chichas. 2426

COMPRO

Camión Standard de 4 toneladas. Referencias: Tte. Oquendo, 330, de horas 12 a 14,30. 4426

CAMIONETA

Vendo, de estacas, Fargo modelo 47. Referencias: Tte. Oquendo, 330, de horas 12 a 14. 4426

COMPRO

Automóvil o Jeep. Referencias: Juan Federico Zuazo, Nº 63. Teléfono 4408. Casilla, 948. 7426

Bs. 300.000.-

Ofrezco en contrato anticrético por casita o departamento independiente, lugar céntrico. Héroes del Acre, 187. 6426

ESTANTERIA

Y mostrador, se vende. Comercio, 544. Oficina 11. 2426

CARPINTEROS

Necesito, Almirante Grau, 504. Sueldo 6.000 o contrato. 3426

CARPA

Para campamento, cuatro personas, se compra. Teléfono 3669. 2426

SIRVIENTA

Se necesita, con recomendaciones, cama adentro. Casa Isaac Yanacocha, 385 de 2 a 4 tarde. 3426

AUTOMOVILES

Comproamos automóviles, nuevos. Avenida Camacho, 45, 1er. piso. Oficina 3. 2426

HOTEL LA PAZ

Se aceptan propuestas para la Administración de la Boite del Hotel La Paz. Tratar Hotel La Paz, Av. Camacho y Colón. 2426

VENDO

Planchas de turril. Ref. Héroes del Chaco, Nº 770, antes Busch. 3426

CLINICA DENTAL

Vendo Clínica Dental flamante, completa. Compresora de aire Corriente 110 volt. Referencias en este diario. 2248

TAQUIGRAFO

Se precisa para el Instituto de Ciencias Sociales. Presentarse de 11.30 a 12 y de 18 a 20. 3425

MAQUINA

Calculadora, preferentemente marca sueca, compramos. Calle Socabaya 108. 4425

COMPRESORA

Portátil y pistola pequeña para pintar, compro al contado. Referencias: Teléfono 6529, horas de oficina. 3425

VAINA

VAINILLA, necesito. Schonfeld. Plaza Frías 113. Casilla 1019. La Paz. 2426

EXTRANJERO

Necesita casa o departamento amoblado con 2 dormitorios, living, comedor, baño y cocina, con dependencias, situado zona central. Ofertas oficina: Teléfono 6980. 6425

MUNDOS GEMELOS

Comic strip 'MUNDOS GEMELOS' with panels showing characters and text bubbles.

LOCAL

Para exposición de automotores y con oficinas agregadas, necesitamos en zona central. Ofertas horas oficina: Teléfono 6980. 6425

SE NECESITA

Una sirvienta con certificado. Avenida Saavedra 620, primer piso Horas 8 a 14 y 15 a 17. 3425

ALQUILO

Un departamento y tienda nuevo, con todas las comodidades necesarias. Colectivo en la misma puerta. Referencias: Buenos Aires No. 722. 3425

COMPRO

Anatomía de H. ROUVIERE. Referencias: Potosí 73. Departamento No. 6. 3425

NECESITA

Matrimonio solo departamento. Referencias: Teléfono No. 6977. Pago alquiler adelantado. 3425

GARAGE

Con depósito, se alquila. Referencias: Avenida 6 de Agosto, 1037. 3425

VISITE USTED

El muy agradable RESTAURANT RAPIDO, en la 16 de Julio 111 (Frente al Sucre Palace Hotel). Almuerzo Menú desde Bs. 94 5 o'clock Tea. Cocktails, Cena, Platos sueltos todo el día de 10 a 22 horas. Atención esmerada. Música íntima. Pruebe una vez, luego vendrá siempre. (Miércoles cerrado). English spoken. Man spricht deutsch. 4425

OCASION

Refrigerador, espejos Luis XV. Ravelo, 638. 3425

MOTOR

Para Power Wagon Fargo o Dodge, con cabeza de cilindro de alta compresión, compramos al contado. Diríjase a Barvia Company Inc. Edificio Osorio segundo piso, oficina 4 o 5. Teléfono 3314. 4425

En Cochabamba

Comercial "POOL" ofrece en venta negocio de abarrotes bien acreditado y con existencia de consumo. Pedir referencias a: Potosí Nº 451. Oficina Nº 5 o a Cochabamba B. O. Casilla Nº 639. 6425

COSTURERAS

Especialistas para camisas sport, chicas y grandes, busco urgente. Fábrica de Camisas "CLOW". Ahora calle Juan José Pérez, 141, último piso. Teléfono 6998. 3425

APRENDA

Inglés, en poco tiempo. Chuquisaca, 89. 10424

"LOS DIQUES"

La afamada, pura y rica mantequilla de Cochabamba "Los Diques". Paquete Bs. 100. Loayza, 66. 4424

MOTOCICLETA

Se vende. Harley Davidson, 2 cilindros. Vidriera Crispien, Loayza 59. 8424

PICK - UP

En venta un hermoso Pick-Up, en perfectas condiciones. Referencias: Julio Pérez E., esta empresa. 4424

CAMIONETAS

Chevrolet 51, Ford 39, vendido. Verlas: Sánchez Lima, 708. 4424

INGLES

Curso especial de inglés para niños. Principio 1º de mayo. Chuquisaca, 89. 5424

URGENTE

Sin intermediarios, se compra casa de Bs. 1.500.000 a 2.000.000. Referencias: Sr. Guillermo Mendoza Eficicio Sickinger. Oficina Nº 10. 5423

DEPARTAMENTO

Dos dormitorios, dependencias, se alquila. Casa nueva Sopocachi. Referencias: Teléfonos 5718 y 5548, por las mañanas. 2426

COCINERA

Con urgencia necesito cocinera con recomendaciones o sirvienta que sepa de cocina. Cama adentro. Avenida Aroe, Nº 1147. 10422

OCASION

Se vende un salón de modas instalado en local amplio, lugar céntrico, alquiler bajo. Referencias: Teléfono 5197. 8424

CASA

Con terreno 580 m2, barrio Industrial, especial para fábrica chica, vendo precio ocasión. Edificio S. K. F., cuarto piso Oficina 1. 5424

Bs. 1.350.000.-

Vendo chalet en Sopocachi, living, comedor, dormitorios, terraza, etc. Referencias: Ballesteros y Cia. Edificio Iglesias. Yanacocha, 475. Teléfono 3352. 4424

SE NECESITA

Sirvienta con cama adentro. Calle Murillo, 105. Peletería "Canadá". 5422

CASA

Vendo a una cuadra de la Plaza Murillo, frente a la Contraloría. Superficie 1.000 m2. Referencias: Teléfono 6947 o Burgoa, 121, horas 18 a 20 p. m. 6422

Un Representante Brasileño Discute en Estados Unidos Varios Problemas Comerciales

Por HARRY W. FRANTZ. Después de negar que el gobierno brasileño imponga el alza del precio del café y de explicar que si los precios suben es por el mayor costo de producción, Do Amaral Peixoto expresó: "Estados Unidos necesita importar café del Brasil. Durante mi permanencia aquí procuraré aumentar la exportación a Estados Unidos para que tengamos así mas dólares para poder aumentar nuestro comercio con este país. Creo que es posible lograrlo". El gobernador manifestó que en la semana próxima quizá esté pronto para firmar el contrato de un préstamo por el banco internacional al estado de Río de Janeiro para comprar máquinas y materiales para construcción y mejoramiento de carreteras. Mas adelante declaró que el convenio militar brasileño-norteamericano se encuentra en el senado del Brasil, y que confiaba en que se le pueda aprobar la semana próxima. Añadió que el partido mayoritario ha acordado apoyar la ratificación. "El Brasil", prosiguió, "acogerá complacido al capital particular de Estados Unidos, y le dará suficientes garantías. Existen, por supuesto, algunas restricciones. Creo que el sentimiento brasileño es de cordialidad hacia el capital y la tecnología, y estoy muy interesado en fomentar tal cooperación". Al preguntarse si ese modo de pensar se aplicaría también a la explotación de los recursos petroleros del Brasil, Do Amaral Peixoto respondió: "Personalmente tengo la misma opinión sobre el petróleo, pero es necesario tomar en cuenta la opinión pública y obrar de acuerdo con ella. Creo que la cooperación será posible después que el senado apruebe esa ley".

CARTA DE G. VARGAS AL PDTE. EISENHOWER

El gobernador de Río de Janeiro se halla en esta capital invitado personalmente por el presidente Eisenhower. Dijo que trae una carta del presidente Getulio Vargas para el primer mandatario norteamericano, con quien espera entrevistarse mañana. En respuesta a otras preguntas, declaró que el Dr. Milton Eisenhower, hermano del presidente, recibirá una entusiasta acogida cuando visite al Brasil. Al referirse al discurso que Eisenhower pronunció en la Unión Panamericana, en el que dijo que pese a su deseo no podía ahora haber una visita a América Latina, motivo por el cual enviaría como representante suyo al Dr. Milton Eisenhower, Do Amaral Peixoto manifestó: "Si el presidente pudiese aceptar una invitación mas tarde sería un gran honor. Estoy seguro de que el Dr. Milton Eisenhower será recibido con el mismo entusiasmo que otros distinguidos visitantes de Estados Unidos que visitaron el Brasil. Es una tradición de la política internacional brasileña que existan siempre estrechas relaciones con Estados Unidos. "Creo posible establecer una colaboración económica mas estrecha entre nuestros dos países. Podemos contribuir al suministro a Estados Unidos de mas materias primas, y Estados Unidos puede ayudarnos con obras públicas."

NO AYUDA, SINO COMERCIO...

"Los brasileños no piden ayuda sino comercio. Haré propuestas a organismos particulares durante una visita de cuatro días a Nueva York para estudiar esa posibilidad".

OBROS DE LA FBCA. RENAULT DE FRANCIA DECRETARON HUELGA

París, 25 (U.P.).— Quince mil obreros de la fábrica de automóviles Renault, que ha venido sufriendo últimamente a consecuencia de huelgas, dejaron su trabajo ayer por dos horas para recibir instrucciones de los jefes de los diferentes sindicatos sobre la extensión del paro. El mitin, que revistió carácter pacífico, tuvo lugar en la Isla del Sena, en Billancourt, sitio de los talleres principales de montaje. No se emitió ningún comunicado oficial, pero los jefes de tres de los cinco sindicatos—Confederación General de Trabajadores, de dirección comunista; Unión Independiente Renault; y Federación de Obreros Cristianos— decretaron el paro general, que comenzará el lunes, a la vez que hicieron la sugerencia de que se pida a todos los obreros metalúrgicos de la región de París que se unan a la huelga para lograr un jornal más alto, y tres semanas de vacaciones pagadas. Cinco mil trabajadores de la Renault no han podido trabajar durante casi una semana por las exigencias con respecto a jornadas de un grupo recalcitrante de obreros.

SERVICIO PARA ESTADOS UNIDOS

Ofrecemos nuestros servicios a la numerosa clientela del país o exterior, para toda clase de comisiones: particulares, comerciales, judiciales, oficiales, civiles, militares, etc. Si desean comprar por mayor o menor, pedir informes, efectuar pagos, cobranzas en los EE. UU. de Norte América. Nos encargamos de todas las negociaciones compatibles con el comercio o actividades normales. Sirvase escribirnos o visitarnos a Sociedad Intercambios Comerciales Promoción Industrias (SICPI) en J. Sanjinés 436 of. 5 último piso. Casilla Correo 1307. T. 6892. En New York: Paolo Guillelmi, 140 East 46th Street, N. Y. 17.

LUBRICANTES

Ofrezco en venta aceites para motores Diesel y plantas industriales en las densidades SAE-20-30-40. Envases: tambores de 15 galones, baldes de 5 galones. Ventas al por mayor y menor. Referencias: Casilla Nº 1911. Plaza San Francisco, Nº 60. Sopocachi, Parque Infantil. 8421

Triple Sorteo de EL DIARIO. Gran Sorteo del Día de la Madre. Por veinte de estos cupones canjearémos un número para nuestro sorteo!

- LISTA DE PREMIOS: Un Juego de Living, Una Cocina eléctrica, Un Frigidaire eléctrico, Una Aspiradora eléctrica, Una Vajilla para mesa, Una Radio Telefunken.

- 1.- Con 20 (veinte) cupones se podrá canjear un número que dará derecho a participar en el Triple Sorteo de EL DIARIO. 2.- El primer lote de premios será sorteado el día 20 de diciembre de 1952 y se denominará LOTE NAVIDAD. El segundo lote de premios será sorteado el día 20 de mayo de 1953 y se denominará LOTE DIA DE LA MADRE. 3.- Los números no son nominativos y por tanto la entrega de premios se hará a los tenedores de los números premiados no aceptándose ningún reclamo por pérdida, destrucción etc. 4.- El canje de cupones se realizará en la siguiente forma: Para el LOTE NAVIDAD hasta el día 15 de diciembre de 1952 (ciudad interior y exterior). Para el LOTE REYES hasta el día 27 de diciembre de 1952 (ciudad interior y exterior). Para el LOTE DIA DE LA MADRE hasta el día 10 de mayo de 1953 (ciudad interior y exterior). Los cupones que lleguen posteriormente no serán tomados en cuenta. 5.- Todos los números del Triple Sorteo de EL DIARIO tienen validez para los 3 lotes de premios por lo tanto deberán ser conservados hasta la finalización del Triple Sorteo de EL DIARIO que se da hasta el día 30 de mayo de 1953. Se comprende que los números premiados en un u otro de los lotes quedará descartados para los sorteos posteriores. 6.- El sorteo del primer lote de premios se efectuará entre los números emitidos hasta el día 15 de diciembre de 1952. De la misma forma el sorteo del segundo lote de premios se realizará entre los números emitidos hasta el día 27 de diciembre de 1952 inclusive los que no hubieran sido premiados en el primer sorteo, correspondiente al LOTE NAVIDAD. Y para concluir el sorteo del tercer lote de premios se efectuará entre los números emitidos hasta el 15 de mayo de 1953 y los que no hubieran sido premiados en los dos primeros sorteos se decir los correspondientes a los lotes de navidad y reyes. 7.- Los tres lotes serán sorteados ante Notarí. Público en el lugar y hora indicados por dicha autoridad. Asimismo el señor Notarí, indicará con la correspondiente autoridad el procedimiento a utilizarse en los tres sorteos. 8.- Los favorecidos podrán recibir sus premios en horas y días hábiles previa la presentación de los números premiados. NOTA.- Nuestros lectores del interior y exterior pueden dirigirse para efectuar sus canjes a la Empresa EL DIARIO S. A. La Paz cañón postal Nº 5 incluyendo un sobre con la dirección del interesado, más las estampillas necesarias para la devolución.

Conclusiones de un Congreso de sociobiólogos

Rotterdam, 25 (U.P.).— Los sociobiólogos reunidos en esta ciudad han convenido en que las relaciones sexuales se han convertido hoy en algo tan corriente que el empadronamiento y el examen médico de prostitutas ya no pueden conceptuarse como medidas efectivas para evitar las enfermedades venéreas. Los delegados al Congreso Internacional contra enfermedades venéreas votaron en contra de la legalización de la prostitución. El voto fué de 79 a 23. Ello significa un cambio total de pensar ya que el congreso anterior, hace 28 años, se pronunció en favor de la legalización de la prostitución por 84 votos contra 23. J. K. Shafer, en representación de la Dirección de Sanidad Pública de Estados Unidos, declaró que la sífilis ha bajado un 82 por ciento y la gonorrea un 25 por ciento en dicho país en los últimos años. Un delegado alemán declaró que su país tiene el problema de un índice muy alto de infección venérea, debido a la guerra y a la presencia de tropas de ocupación. Dijo también que las autoridades están tomando nuevas medidas contra la prostitución. Eleanor French, de Inglaterra, dijo que el problema de la prostitución de su país se ha complicado desde la guerra con el "número creciente de prostitutas varones" en Londres. No dió detalles.

Exito de la Conferencia Sobre Comercio entre Oriente y Occidente

Ginebra, 24 (U.P.).— Gunnar Myrdal, secretario de la Comisión Económica para Europa de las Naciones Unidas, manifestó que las conferencias secretas sobre comercio entre Oriente y Occidente, que terminarán mañana en esta ciudad, han sido las más provechosas de las que se han venido celebrando desde que terminó la guerra. En un almuerzo ofrecido por la Asociación de Corresponsales de las Naciones Unidas, Myrdal felicitó a los delegados de los veintiseis países que participaron en las discusiones, por su actitud "seria, metódica y realista" al explorar los medios de aumentar el intercambio comercial entre Oriente y Occidente, que apenas si llega ahora a una tercera parte del nivel de 1938. Fuentes fidedignas interpretan el uso de las palabras "actitud realista" como confirmación de que los soviéticos se abstuvieron de pedir a los países de Europa Occidental el suministro de productos que figuran en la lista norteamericana que no pueden ser enviados a países comunistas. Las conferencias comenzaron el 13 de abril y terminarán mañana con una sesión plenaria de delegados. Myrdal recibió hoy el informe sobre las negociaciones bilaterales que se realizaron durante la semana para el intercambio de ofertas específicas de venta y de compra. Hablaron también brevemente los delegados británicos, franceses y daneses, pero con mayor reserva que el mismo Myrdal. Los delegados rusos y de Alemania Oriental fueron invitados pero se excusaron por tener otros compromisos.

Eduardo Zuazo Cuenca ABOGADO. Tramitación personal en asuntos civiles, administrativos, sociales. Estudio Jurídico. Comercio 443 (ALBOSI) Casilla Correo 855 Teléfono 4391. CRUZEIRO DO SUL Informarse en TRANSOCEANICAL

S A I D S A.

Manufacturas de Algodón

Se convoca a los señores accionistas a Junta General Ordinaria para considerar el balance, elegir directores y tratar otros asuntos, la que se llevará a cabo en las oficinas de la sociedad a horas 16 del día 4 de mayo del año en curso.

La Paz, abril 23, 1953.

LOTERIA PERUANA

GRAN SORTEO DEL 16 DE MAYO DE 1953

\$ 2.000,000 SOLES ORO

Equivalente a

Cuarenta Millones de Bolivianos

BILLETE ENTERO Bs. 1.100.—
MEDIO BILLETE " 800.—

El billete está dividido en 2 fracciones
10 BILLETES PARA ARRIBA, DESCONTAMOS EL 10 %
El pago de su pedido puede efectuarse en GIROS BANCARIOS, a mi orden sobre LA PAZ u ORO, el documento se nos debe mandar a Lima. También aceptamos efectivo en bolivianos. Para mayor seguridad, recomendamos remitir los valores por carta certificada, vía aérea. Los pedidos se despachan por FRANQUEO ASEGURADO, VIA AEREA. A todo pedido, después del sorteo, se remite GRATIS el extracto de los premios, por avión. Giros y Ordenes a la Afortunada y Acreditada Agencia.

GERMAN BELLIDO HURTADO

CASILLA 2087 LETICIA 637 LIMA, PERU.
Gane tiempo, haciendo su pedido por avión.

COMPANIA BOLIVIANA DE SEGUROS S. A.

Junta General Extraordinaria de Accionistas

Se cita a los señores Accionistas a la Junta General Extraordinaria, que se realizará el Jueves 30 de abril pmo. en las Oficinas de la Cia. calle Colón N° 158-164, a horas 3.30 p. m.

OBJETO: Aumento del Capital Autorizado y Pagado de la Cia. y modificación del Art. 4° de los Estatutos.

La Paz, 23 de abril de 1953.

EL GERENTE.

CONVOCATORIA A JUNTA GENERAL ORDINARIA DE ACCIONISTAS DE LA PROTECTORA S. A. DE CAPITALIZACION

De conformidad al Art. 41 de los Estatutos, el Directorio convoca a Junta General de Accionistas para considerar:

- I Memoria y Balance General de 1952.
- II Renovación del Directorio.

La Junta se llevará a cabo el día 27 de abril de 1953 a horas 18.30 en el local de la Sociedad, Av. Mariscal Santa Cruz N° 71.

La Paz, abril 15 de 1953.

EL DIRECTORIO.

Departamento de Higiene y Seguridad Industrial

MINISTERIO DE TRABAJO, PREVISION Y SEGURIDAD SOCIAL

LLAMAMIENTO A PROPUESTAS

Por orden del señor Ministro de Trabajo, Previsión y Seguridad Social, se convoca a propuestas para la impresión de 10 tipos diferentes de afiches de 0.50 x 0.34 cm. a tres colores planos, en papel adecuado, en la cantidad de 1.000 ejemplares de cada uno, ya sea en imprenta o litografía.

Las propuestas deberán ser presentadas al Departamento Administrativo del Ministerio en sobre cerrado con el depósito del 5% del monto total de la propuesta de acuerdo a ley a orden del señor Ministro hasta el día 11 de mayo del presente año.

Para mayores detalles los interesados deberán concurrir al Departamento Técnico de Higiene y Seguridad Industrial todos los días hábiles en horas de oficina.

La Paz, 23 de abril de 1953.

MIGUEL ANGEL DE UGARTE R.
Director Técnico del Departamento de Higiene y Seguridad Industrial.

Vº Bº

HUGO LOPEZ AVILA.
Oficial Mayor del Ministerio de Trabajo, Previsión y Seguridad Social.

Agrávase la Controversia Sobre Cambios en las Leyes de Comercio Exterior de los E. U.

Por: Harry W. Franck.

Washington, Abril 23 (UP). — El alcance de los posibles cambios de las leyes de comercio exterior de los Estados Unidos, pareció ampliarse hoy, al seguir la comisión de medidas y arbitrios de la Cámara de Representantes, preparando el plan para la reanudación de las propuestas audiencias para la prórroga de la ley de comercio recíproco.

La United Press, ha sabido en fuentes fidedignas que hay unos 240 nuevos testigos, representantes de numerosas industrias y organismos gubernamentales, preparados para prestar testimonio en las tres semanas de audiencias públicas que comenzarán el 27 del presente mes.

Originalmente, se había señalado de estas audiencias para el 22 de abril, pero fue aplazado a petición de la Casa Blanca, "con objeto de dar tiempo a asistir a varios miembros del gabinete y otras personalidades que se hallan en Europa con motivo de la conferencia de la organización del Tratado del Atlántico del Norte (OTAN)".

PRESSION EN FAVOR DE LAS RESTRICCIONES

Los observadores políticos de esta capital creen que la presión en favor de restricciones al comercio de importación irá paulatinamente en aumento a menos que los portavoces del gobierno puedan atraer la opinión del Congreso hacia el punto de vista de Eisenhower de que el acuerdo recíproco debe prorrogarse un año más.

La propuesta del presidente mantendrá el "Statu Quo", de la política de los Estados Unidos, mientras se realiza una revisión general de tipo científico.

Fuentes bien informadas registran cierta inquietud en la opinión de los dirigentes del Congreso, por la posibilidad de que la campaña "proteccionista" ejerza una influencia adversa en la opinión de otros países. Temen que los debates aquí puedan contrariar a Europa Occidental, en un momento en que la cordialidad política entre las naciones libres es vital para el éxito de la campaña "pacifista" del Presidente Eisenhower.

También se tiene presente la posibilidad de que algunos países puedan adquirir un interés prematuro en la expansión del comercio entre el este y el oeste.

Hasta los partidarios de la liberal política de importación de los Estados Unidos, creen que si a "guerra fría" da señales de acabarse, habrá una rectificación general de la orientación del comercio internacional, cuyo efecto sería agudizar la competencia dentro de los Estados Unidos.

Las discusiones en el Congreso tendrán muchas ramificaciones que afectarán a las relaciones políticas y económicas internacionales, y la resolución de la Cámara, objeto de estas audiencias es mucho más amplia en su contenido de lo que indicaban los primeros anuncios.

INTERVENCIONES DE LOS INDUSTRIALES

Los industriales que defienden las restricciones a la importación se presentarán ante la comisión el 27 de abril y el primero de mayo, los testigos del gobierno, incluso miembros del gabinete.

NOTICIAS DEL PERU

Lima, abril 24 (UP). — Veintidos pilotos tomarán parte en la carrera automovilística del primero de mayo entre Piura y Lima sobre la distancia de 1.034 kilómetros. Entre 22 participantes figuran los mejores volantes del automovilismo peruano, como Arnaldo Alvarado, Henry Bradley, Lizardo de las Casas, Eduardo Dibos y Godofredo Manrique.

Lima, abril 24 (UP). — En jira de buena voluntad por diversos países latino americanos, esta tarde llegaron los artistas del cine norteamericano Pier Angeli, Debbie Reynolds y Carleton Carpenter. Permanecerán en esta capital hasta el sábado cuando continuarán viaje hacia Colombia, Panamá y Cuba.

Lima, abril 24 (UP). — Después de intensa "cacería" en las serranías de la estancia de Anco de la provincia de Chancay ha sido apresado uno de los asesinos que dieron muerte a puntapiés y golpes con varillas de hierro a una familia de cuatro personas, una madre, sus dos menores hijos y un sobrino con el propósito de robo. Los asesinos aprovecharon la ausencia del padre de la familia para pedir hospedaje y pasar la noche en la solitaria cabaña de Anco. A la media noche procedieron a dar muerte a toda la familia después de violar a una menor de catorce años, salvando milagrosamente la cuñada de la dueña de casa que logró huir y dar cuenta del crimen y de las características de los asesinos.

EXTRANJERO NECESITA

casa o departamento amueblado con 2 dormitorios, living-comedor, baño y cocina, con dependencias,

situado en zona central.

Ofertas horas oficina. Teléfono 6980.

de, cuyos nombres no se ha anunciado, expondrán sus opiniones los días 4, 5 y 6 de mayo. Las audiencias el 7 y el 8 de mayo, se refieren a las secciones agrícolas de la ley. A partir del 11 de mayo presentarán su punto de vista los propugnadores de cuotas para la importación de los petróleos residuales y petróleo crudo, y los dos días siguientes a estos serán dedicados a las contestaciones. El 15 de mayo se reserva para los testigos sobre la sección minera, incluso las industrias del plomo y el zinc.

Los proponentes de la prórroga por un año de la presente ley serán escuchados los días 18, 19 y 20 de mayo.

Después, la comisión habrá de decidir si en su informe a la Cámara de Representantes recomendará meramente la continuación de la presente ley de reciprocidad o la adopción de modificaciones radicales en esta y otras leyes federales, como se propone en la resolución presentada en la Cámara.

Se planteará en último caso el problema entre los elementos "proteccionistas" del congreso y el propio presidente Eisenhower, con la probabilidad — aunque no la certeza de que prevalezca el criterio del presidente.

Al principio, la principal característica debatible de la resolución parecía ser la cláusula de que

se establecieran las cuotas de importación de petróleo que reclaman la industria carbonera y los pequeños productores independientes de petróleo.

EFFECTOS EN OTRAS FASES DE LA ECONOMIA

Pero más tarde, un estudio más detenido reveló que produciría importantes efectos en la agricultura, la industria, la minería, la ocupación y otras fases de la economía. Y, por lo tanto, han aumentado las peticiones de comparencia en las audiencias.

Según la presente ley el presidente puede negociar concesiones comerciales con los países extranjeros, después de que la comisión arancelaria informe que las modificaciones propuestas en una tarifa determinada no perjudican ni presentan un peligro grave para la industria nacional productora de iguales artículos o competidores de los mismos.

Según la resolución de ahora, el presidente no podría negociar si la comisión arancelaria encontrase que una concesión representaría un peligro serio para "los trabajadores norteamericanos, los mineros, los agricultores y los productores de artículos semejantes o competidores, o si estorbaba a la seguridad nacional". Con esto quedaría considerablemente limitada la autoridad para negociar.

Las Naciones Occidentales Proponen Seguir Adelante Con su plan de Def. Militar

Por LEROY POPE

Nueva York, abril 25 (UP). — Las potencias occidentales, desconfiando de la campaña de paz soviética, acordaron en una reunión del consejo del atlántico norte, continuar adelante con el programa de defensa militar y actuar sin vacilaciones para la mas rápida ratificación del tratado del ejército europeo.

Sin embargo, los países del atlántico norte estuvieron de acuerdo en que la guerra no estallarará subitamente. Según el sentir de los delegados, la guerra en frío continuará durante muchos años, y es necesario, por lo tanto, no flaquear en los esfuerzos de defensa. Pero estos esfuerzos no tendrán que realizarse a gran velocidad, como se creía hace solo pocos meses.

ADVERTENCIA DE F. DULLES

A pesar de todo, el secretario de estado norteamericano, John Foster Dulles, advirtió a las potencias europeas que la velocidad de los planes de defensa no debe quedar reducida a paso de tortuga; e informó a los aliados europeos que si no realizan este verano la parte que les corresponde de dichos planes, Estados Unidos tendrá que reducir su ayuda a fines de año.

Pero mientras el consejo del Atlántico Norte acordaba adelantar la ratificación del tratado del ejército europeo, el senador de Alemania Occidental decidía demorar su aprobación por un periodo de aproximadamente seis meses hasta que el tribunal supremo de Alemania Occidental rinda su fallo sobre la constitucionalidad de dicho proyecto. El tratado ya fué apro-

bado por la cámara baja del parlamento alemán.

Fuentes del senado alemán dijeron que noticias recientemente recibidas afirman que Rusia accederá finalmente a la celebración de elecciones libres para la unificación de Alemania. La idea de la unificación, hace latir con más fuerza los corazones de todos los germanos; y la interpretación que se ha invitado a Rusia a darse prisa y ofrecer las elecciones libres como parte de su campaña de paz.

PROBABLE EFECTO CONTRAPRODUCTIVO

Pero los peritos norteamericanos y el canciller Adenauer creen que el efecto sea contraproducente. Su opinión es que Rusia probablemente llegará a la conclusión de que el senado de Bonn le ha dado ahora de regalo una nueva demora de seis meses en el tratado del ejército europeo, y por lo tanto la necesidad de crear elecciones libres no es tan apremiante como antes.

El deseo alemán de unir el país también ha producido ciertos sentimientos nacionalistas que han causado preocupación en Washington, Londres y París. Por ejemplo, algunos extremistas en Alemania han comenzado a pedir que se celebrase una conferencia de las cuatro grandes potencias para la unificación alemana, los aliados occidentales deben exigir que Rusia inmediatamente obligue a Polonia a entregar a Alemania las tierras ocupadas por dicho país al terminar la segunda guerra mundial. Los diplomáticos británicos, franceses y norteamericanos dicen es imposible lograr por ahora que los rusos accedan a celebrar negociaciones sobre dicho asunto.

RECITAL DE POESIA REVOLUCIONARIA DEL Sr. MANUEL SCORZA

El señor Fernando Iturralde Chinel, Ministro de Educación y el Sr. Juan Luis Gutiérrez Granier, Alcalde Municipal, invitan a los escritores, artistas, intelectuales y público en general al recital de Poesía Revolucionaria del señor Manuel Scorza, ganador del 1er. Premio en los Juegos Florales con motivo del IV Centenario de la Universidad Nacional de México que se llevará a cabo el día martes 28 de abril a horas 18 y 30 en el Salón Auditorium de la Biblioteca Municipal.

CASA EN VENTA

Esquina Plaza Tejada Sorzano — Avenida Saavedra. Consta tres departamentos amplios, dos almacenes y dependencias, sobre 725 m2. Magnífica inversión.

Referencias:

YANACOGCHA 368 — OFICINA 21.

FOR RENT

Furnished House in Calacoto. All comfort. Big garden for reference:

TELEPHONES:

3017 — 6169 — 6478.

OFICIAL PINTOR

ESPECIALISTA EN DESABOLLADO Y PINTURA DE AUTOMOTORES

SABA LTDA.

NECESITA

AVENIDA BUSCH 355.

CONVOCATORIA A LA JUNTA GENERAL ORDINARIA DE VASCAL S. A.

Por acuerdo del Directorio de la Sociedad, se convoca a Junta General Ordinaria de Accionistas, que se efectuará el día jueves 7 de mayo, a horas 17, en las oficinas de la Sociedad, para considerar el Balance al 31 de diciembre de 1952.

La Paz, 22 de abril de 1953.

EL SECRETARIO.

La Compañía Hotelera Boliviana Ltda.

Tiene el agrado de avisar a su distinguida clientela que atenderá reservaciones para los Hoteles de:

COPACABANA

TIQUINA

SORATA

COROICO

UPMIRI y

UNDUAVI.

En sus oficinas de TRANSCONTINENTAL, Reyes Ortiz N° 41 — Teléfono Aut. N° 6412.

Comunicado No. 14 de la Inspección General del Trabajo

Por esta vez más, se recuerda a todos los propietarios de Hoteles, Restaurants, Confeiterías, Bares, Cantinas y establecimientos similares del territorio de la Nación, la obligación de cumplir con las leyes sociales que favorecen a sus dependientes, tales como las siguientes:

Horario de trabajo.

Descanso dominical, compensación o pago como trabajo extraordinario.

Descanso en feriados, compensación o pago como trabajo extraordinario.

Porcentaje de empleados extranjeros, admisible hasta el 15 por ciento.

El 10% de propina, de conformidad a la Ley de 8 de octubre de 1948.

Horas extraordinarias.

Rol de vacaciones.

Reajuste al personal administrativo de conformidad al Laudo para empleados de Comercio.

Los Inspectores Regionales del Trabajo en el interior del país, en forma especial controlarán el cumplimiento de las anteriores disposiciones legales y otras de carácter general denunciando en su caso a los patronos reuñentes para la aplicación de las sanciones consiguientes.

La Paz, 24 de abril de 1953.

GUILLERMO MUÑOZ DE LA BARRA
Inspector General del Trabajo

MIERCOLES Monje Campero

Un drama apasionante, dramático y trágico en el que se nos muestra cómo el destino tiene marcadas nuestras vidas.

EMILIO TUERO — MARGA LOPEZ en:

LA DAMA DEL ALBA

(De Alejandro Casona)



Por callar la traición de una mujer, toda su vida guardó silencio sobre su misteriosa muerte.

La muerte, con figura de mujer, llega a la casa en donde pronto han de vestir luto y derramar lágrimas. Ella tiene en sus manos el destino de los mortales.

Extraña — Terrorífica — Sobrenatural
Exito del cine mejicano que distribuye:
EMPRESA BOLIVIANA DE CINES S. A.

Causas de la anarquía en el agro

Con conocimiento cabal del momento que atraviesa el problema agrario, uno de los personeros de la comisión que tiene en estudio la Reforma Agraria, hace conocer en declaraciones formuladas, los motivos de la agitación que lleva visos de anarquía, que en los actuales momentos intranquiliza los trabajos agrícolas de nuestros campos.

Expresa: "que si bien la profunda inquietud que se nota en el campo obedece a un inevitable proceso histórico, no es menos cierto que la agitación se constituyó en una lucrativa industria de muchos vividores, a costa de los propietarios". Así, crudamente, se dirige a la Nación uno de los personeros que estudian el problema. Esto significa que, el proyecto de buena intención abrigado por el Gobierno, al perseguir una reforma que dé frutos saludables para el Estado y, mejore las condiciones de trabajo y las relaciones entre patronos y campesinos, ha sido desviada y corre el riesgo de ser malograda por la obra de la agitación demagógica de malos ciudadanos, que han encontrado en esta oportunidad asidero para dar rienda suelta a sus desmanes y procedimientos proditorios, con visible daño a un proyecto de grandes proyecciones y utilidad productiva para la Nación.

No es posible suponer, que las autoridades de la Nación consientan sin adoptar medidas estos hechos cuyas consecuencias, al no ser atajadas, serán de una gravedad incalculable para la subsistencia y tranquilidad del pueblo.

En cierta oportunidad manifestó el Primer Mandatario de la Nación, que había que dirigir al campesinado con la exhortación al trabajo, dentro de un marco de disciplina y orden. Es sin duda alguna lo que precisa el problema agrario, en sus fundamentales principios. He aquí el pensamiento y las bases del proyecto de la Reforma Agraria expuesta, con claridad y precisión, por el Primer Mandatario. Quiere decir que las finalidades de la Reforma no son otras que la de intensificar y producir lo necesario para la subsistencia de la Nación, a fin de liberarse de la tiranía creada por la monoproducción minera. De otro modo, no se comprende ninguna reforma institucional o social, que en vez de resolver los problemas económicos para bienestar y tranquilidad de la Nación. No puede haber reforma alguna que en vez de crear nuevas fuentes de progreso y bienestar, destruya y cause el descontento y la anarquía.

En este orden, el mismo personero de la Comisión de estudio agrario, manifiesta con profundo sentimiento y asombro, que las agitaciones en el campo agrícola son de evidente perjuicio para propietarios y campesinos. Cita un caso elocuente que demuestra con claridad su aserto. De dos agricultores propietarios, que con el empleo de modernos métodos de trabajo, alcanzaron mayores cosechas que las que producían docenas de comunidades y que han caído y han paralizado sus trabajos, por obra de la agitación campesina. Esta paradoja y profunda desviación del sentido del trabajo y la producción, en el campo agrícola, no puede subsistir, antes bien las autoridades deben restablecer el orden y garantizar el desarrollo de la agricultura, en vez de destruir los métodos de progreso empleados en el caso a que nos referimos.

La Comisión de Reforma Agraria debe encarar lo más pronto posible esta delicada cuestión, a fin de evitar mayores desórdenes. Es entendido que la subsistencia del orden legal es indispensable en las relaciones entre agricultores y campesinos y que cualquier reforma deberá girar alrededor de la ley, del derecho y de la justicia, para la suprema finalidad de abastecer el consumo del pueblo con la producción nacional.

Contribución al Estudio de la Reforma Agraria

CONTENIDO Y EXTENSION DE LA MATERIA

Por el Dr. PABLO GUILLEN (Continuación)

5. — Que la organización sindical en los fundos provocará la preferencia de las actividades políticas con abandono del trabajo rural.

6. — Que una expropiación indiscriminada de los fundos rústicos afectará la estabilidad de las instituciones bancarias como el Banco Agrícola, El Crédito Hipotecario de Bolivia y otros, porque los nuevos poseedores no tendrán capacidad moral para cubrir sus obligaciones.

En conclusión proponía la Sociedad Rural, un estudio práctico de la situación agraria, así como la experimentación adecuada en las comunidades hacia la creación de asociaciones cooperativas, incluso el mejoramiento del nivel económico social del campesino indígena.

El proyecto de referencia quedó postergado y desde el año 44 no volvió a tratarse más de la cuestión agraria.

Cabe agregar en este punto que con referencia a la legislación agraria y a la educación indígena la Constitución vigente establece que la legislación indígena y agraria se sancionará teniendo en cuenta las características de las diferentes regiones del país y que el Estado fomentará la educación del campesinado mediante núcleos escolares indígenas que tengan carácter integral abarcando los aspectos económico, social y pedagógico.

No se puede prescindir en estas anotaciones del estudio suscrito y extenso realizado por el señor Alfredo Sanjinés G., en dos ediciones sucesivas, la primera de 1932 y la segunda más completa en 1945 bajo el título de "La Reforma Agraria en Bolivia", obra que puede servir de consulta para el planteamiento de la reforma en nuestro país. Es un volumen de 498 páginas donde se trata la cuestión en todos sus aspectos, así como su evolución y estado en los diversos países del mundo.

Dice el señor Sanjinés al sustentar su tesis:

"La puna, el valle, las faldas de la cordillera y la llanura tropical, abren para los sistemas económicos, políticos y sociales de Bolivia, interrogaciones y horizontes tan distintos, que las soluciones de sus problemas agrarios tienen que ser completamente opuestas".

"Y ello por muchísimos factores: condición y calidad de las

tierras y de sus productos; pro-porcion de las tierras con el número de habitantes de cada región; distancia de los mercados en que la producción de las tierras se transforme en riqueza mediante el comercio; distintas modalidades y tradición en el régimen del trabajo de los campesinos; diversas razas, climas y condiciones de las zonas geográficas".

"Cada una de estas modalidades imponen diversas normas que deben ser estudiadas por organismos técnicos que concentren elementos representativos y conocedores del régimen agrícola de cada región. En consecuencia, una legislación agraria concebida en los mismos términos y basada en los mismos moldes para nuestro territorio, sería sencillamente absurda. El problema agrario de Bolivia es difícil y complejo, porque no solo es un problema, sino varios que se ofrecen para cada sector del país".

"Por eso para realizar una reforma habría que comenzar:

1º. — Por la creación de una Junta Central encargada de estudiar este problema y proponer un programa de ejecución, según los términos que hemos expuesto en el capítulo respectivo de este estudio.

2º. — Por estudiar la economía general boliviana.

3º. — Por levantar el catastro general de la República y el

4º. — Por financiar la reforma agraria".

Los antecedentes nacionales expuestos nos llevan a la conclusión de la inquietud existente hacia la reforma agraria mejor diríamos hacia su racional organización, a cuyo fin se puede contar con elementos suficientes de juicio, lo que hace falta es reunirlos cuidadosamente, compilarlos y otros, como en las relaciones de patrón y trabajador que respectivamente ejercen, siendo notorio que esta relación se halla establecida principalmente entre propietarios no indígenas y trabajadores indígenas dentro del sistema del colono.

(Continuará)

ENUNCIADOS SOCIOLOGICOS

El planteamiento de la reforma agraria o sea el problema del agro boliviano no puede marginar el fenómeno sociológico, que se agita como un caldo de cultivo, extensible a las diversas actividades de la vida nacional.

La cuestión agraria afecta a la convivencia de los estamentos sociales que conforman la nobleza del país; el indio que re-

El Miércoles Comenzará la Primera Liquidación de Trabajadores Mineros Cabotaje a la Producción

Expresa el Director de la Corporación Minera de Bolivia, Mario Tórrez Calleja.

A su regreso de Huanuni, el Director de la Corporación Minera de Bolivia, señor Mario Tórrez Calleja, entrevistado por nosotros acerca de los motivos de su viaje, expresó que se han resuelto las liquidaciones de los trabajadores del ferrocarril Machacamarca — Uncia que comenzarán, imposterablemente, el miércoles próximo. "De esta manera, la Corporación Minera de Bolivia — dijo — da cumplimiento a su primera liquidación, en forma integral, en todas las minas nacionalizadas".

PROTESTAN CONTRA EL IMPERIALISMO YANKEE

El señor Tórrez manifiesta que los trabajadores de Bolivia, protestan energicamente contra el imperialismo yankee, que deliberadamente ha provocado la caída del precio del estaño, con el propósito de hacer capitular al pueblo revolucionario por medio del hambre.

“Explicaré a los Pueblos de América por Donde Pase, el Justo Pedido Boliviano”

“Para que su estaño sea comprado por Estados Unidos, a precios razonables y por un contrato a largo plazo” — Expresa el doctor Rómulo Betancourt.

Por la combinación aérea definitiva, del sistema jurídico americano, que en un país con las cárceles repletas de secuestrados políticos, se fuese a proclamar que América es el Continente de la libertad, mientras que detrás de la cortina de hierro europea se ha refugiado el totalitarismo.

AGRADECE A “EL DIARIO”

Quiero agradecer, sinceramente, al decano de la prensa boliviana, — terminó diciéndome — por las atenciones que tan gentilmente me ha dispensado. EL DIARIO es un periódico orientador y uno de los primeros de América.

El doctor Betancourt viajó a Chile, para después tomar la vía del Atlántico por Río de Janeiro, hasta llegar a Costa Rica, lugar donde actualmente reside.

Nuevo Jefe Médico del Hospital de Miraflores

Por disposición del Ministerio de Higiene y Salubridad ha tomado posesión del cargo de Médico — Jefe de Sala de la Sección Mujeres del Hospital General de Miraflores, de esta ciudad, el doctor Armando Morales, en reemplazo del doctor David Ossio, que luego de 25 años de servicios prestados al ramo sanitario, se ha acogido a los beneficios de la jubilación.

UNA INCONGRUENCIA EN AMERICA

“Quiero aprovechar la oportunidad — dijo — de explicar la situación de mi pueblo, bajo el imperio de la tiranía que vive en los actuales momentos.

UN PROYECTO AMERICANO DE GRABAR AL ESTAÑO ES CRITICADO EN INGLATERRA

Londres. — (Especial para EL DIARIO). — La Revista Tin (estaño) en su último número registra el siguiente artículo referente al estaño.

“El representante Clark Thompson, demócrata ha presentado un proyecto de ley en la Cámara de Representantes de Estados Unidos en virtud del cual se impondría el impuesto de cuatro centavos de dólar por libra de estaño metálico importado.

Este proyecto ostensiblemente está encaminado a permitir que la RFC continúe operando la fundición de Texas por un período indefinido, a pesar que el proyecto recomienda que la fundición sea entregada a una empresa privada en el “momento más oportuno”.

El proyecto estipula las siguientes condiciones para el momento de la transferencia a la empresa privada:

- a) El contrato contendrá cláusulas que permitan a la fundición volver a poder del gobierno en caso de emergencia nacional.
b) La empresa privada fundirá para la reserva, concentrados de estaño entregados por el Gobierno de Estados Unidos hasta el 50 por ciento de la capacidad de la fundidora.
c) Se impondrá un gravamen de 4 centavos por libra sobre el estaño metálico.

Ahora examinemos algunos puntos de la exposición de motivos que precede al proyecto de ley del señor Thompson.

Dice la exposición de motivos: 1.—

“El estaño es un material altamente estratégico y necesario y del cual no existen minas en los Estados Unidos y es por ello vital para las necesidades de la defensa, de orden industrial, militar y naval, adquirir estaño y retener una adecuada reserva en todo tiempo”.

Sobre el particular cabe informar que se calcula en 200,000 toneladas de estaño las acumuladas en la reserva y que si se aflojara la tensión mundial esta reserva inundaría el mercado, y sólo la buena voluntad del gobierno de Estados Unidos podría evitar las desastrosas consecuencias que aquel fenómeno causaría a la industria estañífera mundial.

2.— “Hay escasez de estaño y la seguridad habiendo para llenar las necesidades industriales, militares y navales de Estados Unidos”.

Este es un dicho muy común en Estados Unidos que ha llegado a tener fuerza de axioma. Lo cierto es que, desde 1947, nunca ha habido otra escasez de estaño que la creada artificialmente por la RFC por sus fuertes compras después de estallada la gue-

ta sus últimas consecuencias”. TRABAJO Y DISCIPLINA

“La Federación Sindical de Trabajadores Mineros de Bolivia — prosigue — cumpliendo el primer año de la Revolución Nacional, envió circulares terminantes para que los cuadros obreros reajusten sus filas e impulsen sus organizaciones dentro del marco de trabajo y disciplina, teniendo como norma producir cada vez con mayor intensidad. Asimismo se les ha prohibido abandonar sus labores y realizar viajes a la sede del Gobierno, por cuanto tienen sus representantes en la Corporación. Esta es la mejor manera de colaborar al gobierno, trabajando y produciendo. Los trabajadores deben colaborar también luchando contra los saboteadores del actual régimen y defendiendo la nacionalización de las minas.

NUEVO RECORD AEREO ENTRE MIAMI Y LIMA

Un nuevo record por el vuelo más rápido entre Miami y Lima, Perú, fué señalado el martes, 21 de abril, por El Interamericano con servicio de Fiesta Lounge de Panagra (Pan American — Grace Airways).

El veloz servicio de — lujoso Douglas DC-8, ganador del Trofeo Frye por realizar el vuelo comercial más rápido de itinerario, voló la distancia de 2600 — millas en 8 horas y 37 minutos. Esto es 1 hora y 13 minutos más rápido que el tiempo del itinerario regular que opera la línea aérea entre las dos ciudades mencionadas.

El piloto del avión Capitán J. R. McCleskey atribuyó a los vientos de cola y al excelente estado del tiempo la obtención de este nuevo record de vuelo.

Actuaron de copilotos K. Heffley y W. M. Ottaway.

El Fiesta Lounge salió de Miami a las 8 p.m. y llegó a Panamá en 3 horas y 44 minutos. El vuelo entre esos dos puntos se realiza normalmente en 4 horas y 20 minutos. El segundo tramo de Panamá a Lima, que generalmente se hace en 5 horas y 30 minutos, fué cubierto en 4 horas y 53 minutos.

SE ESTAN GESTIONANDO UN ACUERDO SOBRE EL ESTAÑO ENTRE BOLIVIA Y LOS EE. UU.

Un despacho recibido anoche de la United Press de Washington indica que hoy continuarán las conversaciones en esta capital sobre las negociaciones de estaño entre Bolivia y los Estados Unidos.

VIAJE DEL DOCTOR HERNAN SILES

El día de ayer el doctor Hernán Siles, Vicepresidente de la Nación, señaló definitivamente las fechas de su viaje a Buenos Aires, primero, y a Londres después.

El embajador especial del Gobierno de Bolivia en la coronación de la Reina Isabel partirá el día 20 de mayo a Buenos Aires donde permanecerá siete días, invitado especialmente por el Presidente, General Perón.

El 27 de mayo el Vicepresidente continuará viaje en avión a la capital inglesa donde espera llegar el 28.

Las Celebraciones Del Primero de Mayo

Las distintas entidades sindicales y gremiales dependientes de la Central Obrera han comenzado a preparar las festividades de la Fiesta del Trabajo que se celebra tradicionalmente el primero de mayo.

Aunque la Central Obrera no ha dado aún a conocer el proyecto del programa que se elabora hay la corriente de que en esta ocasión tome parte en los festejos una comisión de los sindicatos de principales.

Entre los principales números del programa se considera una concentración o desfile de los grupos sindicales, actuaciones radiales y una actuación en el Teatro Municipal.

En caso de aprobarse la realización de la concentración o desfile popular; y a pedido de las bases obreras el principal orador será el Ministro de Minas y Petróleo, señor Juan Lechín Oquendo.

La circunstancia que las organizaciones sindicales gozan ahora de libertad para el desarrollo de actividades y que la Central Obrera ha estimulado en toda forma la creación de sindicatos ha inducido a los dirigentes sindicales a dar el mayor realce a las actuaciones, a llevarse a cabo el 1º de mayo. Como de costumbre el 1º de mayo se ha de paralizar las actividades normales del país para permitir un descanso a la clase trabajadora.

El Sub-secretario de Relaciones Exteriores

En la mañana de hoy se posesionará el nuevo subsecretario de Relaciones Exteriores, señor Germán Quiroga Galdo quien llegó el sábado de la capital peruana donde ejerció el cargo de ministro consejero de la embajada de Bolivia.

El Canciller, señor Walter Quiroga, dará posesión al señor Quiroga Galdo en sus nuevas funciones en presencia del personal del Ministerio de Relaciones Exteriores.

En una época en que Estados Unidos está presionando a las naciones europeas, para que haya una reducción de las tarifas Estados Unidos no se recomendaría mucho a sí mismo si por un lado recomendará una reducción de tarifas y por otro implantará otras en su territorio.

En 1952 los Estados Unidos importaron 100,000 toneladas de estaño metálico, de las cuales 25 mil toneladas fueron importadas en forma de concentrados. La producción de la fundición de Texas fué algo así como 25,000 toneladas.

Dado que hay pocas probabilidades de que aumenten las entregas de concentrados a la fundidora no es probable que se produzca una mayor producción que unas 30,000 toneladas. La tarifa o gravamen propuesto castigaría, en el fondo a la industria de Estados Unidos cuyo consumo de estaño en un año normal (sin controles) puede superar las 70,000 toneladas, y resultaría absurdo subvencionar a una fundidora a costa de la mayoría de consumidores americanos de estaño.

Expresa el Representante de los propietarios a la Comisión Agraria.

Entrevistado nuevamente el señor Oscar Albornoz Velasco, Representante de los propietarios ante la Comisión de la Reforma Agraria, con motivo de los graves incidentes ocurridos últimamente en el campo entre propietarios y sus colonos, nos hizo las siguientes declaraciones:

LA ANARQUIA COMO FINAUIDAD

“Si bien la profunda inquietud que se nota en el campo, obedece a un inevitable proceso histórico, no es menos cierto que la agitación se constituyó en una lucrativa industria de muchos vividores, a costa de los propietarios. Es una labor sistemática que busca crear el caos, caldo de cultivo donde prosperan admirablemente las consignas internacionales. Las patrióticas intenciones de los primeros Magistrados de la República, de encarar el desarrollo de la Reforma Agraria con un criterio constructivo, se ven pues entorpecidas por la acción de los disociadores.

PARADOJAS DE LA AGITACION

“Tal estado de cosas se traduce en diarios atentados contra los propietarios, hechos que son doblemente censurables en momentos en que se levantan las cosechas. Es así, como la agitación ofrece las paradojas más desconcertantes. Tal es el caso del propietario señor Francisco Fusco, de Oruro, dueño de la Hacienda “Condoriri”, que con los señores Laurencio Ocampo y Lucio Arze, eran casi los únicos productores en ese Departamento. El empleo de modernos métodos de trabajo, permitía a los mencionados industriales, levantar mayores cosechas que las levantadas por las 213 comunidades indígenas, pero desde el año 1943, son víctimas de la agitación. Hoy, la Hacienda “Condoriri”, antes un modelo de explotación rural, está casi en completa ruina, con-

tra los afincados, hace incurrir a las gentes en notables errores de perspectiva, que es interesante resaltar. Se creó un clima de odio contra los propietarios, sin considerar, que de los 86,632, que existen en toda la República, el 93 por ciento está compuesto por elementos de extracción popular, que pudieron hacerse dueños de fincas después de increíbles sacrificios. Es el caso de la vendedora de frutas, que se hace propietaria después de 25 años de trabajo. Este aserto es fácilmente demostrable estudiando el Catastro Rústico. Es pues urgente, neutralizar la acción de los saboteadores, buscando la aprobación de un Decreto Supremo, que garantice un “Statu Quo”, hasta que la Comisión, se pronuncie sobre el magno problema de la Reforma”.

SINDICATOS APOCRIFOS

“Han aparecido últimamente pintorescos Sindicatos de pseudo — campesinos, que en representación del campo funcionan... en Villa Victoria. Es el caso de la Hacienda “Callutaca”, del señor Carlos Eulert, que contando aún con sólo 9 colonos, pudo realizar una interesante labor de mejoramiento de la raza ovina, con la importación de sementales. Esos 9 colonos, están hoy, “representados”, por un Sindicato apócrifo, de 150 componentes, que viven en La Paz, y están totalmente desvinculados de la propiedad. El Sindicato tiene el principal objetivo de sabotear la producción, y el propietario levanta la cosecha en estos momentos con 3 albañiles y un chófer...”

ERROR DE PERSPECTIVA

“La diaria labor de inquina contra los afincados, hace incurrir a las gentes en notables errores de perspectiva, que es interesante resaltar. Se creó un clima de odio contra los propietarios, sin considerar, que de los 86,632, que existen en toda la República, el 93 por ciento está compuesto por elementos de extracción popular, que pudieron hacerse dueños de fincas después de increíbles sacrificios. Es el caso de la vendedora de frutas, que se hace propietaria después de 25 años de trabajo. Este aserto es fácilmente demostrable estudiando el Catastro Rústico. Es pues urgente, neutralizar la acción de los saboteadores, buscando la aprobación de un Decreto Supremo, que garantice un “Statu Quo”, hasta que la Comisión, se pronuncie sobre el magno problema de la Reforma”.

RESERVA EN LA PAZ

Estas negociaciones han provocado varias reuniones en el curso de la última semana de parte de los personeros del gobierno y de la Corporación Minera de Bolivia. Pero por no perjudicar la marcha de las mencionadas gestiones, se ha mantenido reserva sobre los tópicos sustanciales de sus negociaciones y el punto de vista del Gobierno. Se espera que hasta fin de semana el Gobierno dará una información oficial sobre el particular.

CONGRESO DE LA MINERIA CHICA

El Sr. Alejandro Frick presidente del XV Congreso Extraordinario de la Minería Chica ha enviado el siguiente radiograma desde Oruro al Presidente de la República, Dr. V. Paz Estenssoro y al Ministro de Minas y Petróleo. “Por informaciones de prensa tenemos conocimiento que ante el Ministerio de Minas se vienen gestionando la solución de problemas que afectan a la Minería Chica, cuyo XV Congreso Extraordinario se halla en plena deliberación para resolver idénticos problemas.

Instituíamos muy respetuosamente diferir cualquier solución mientras se constituyan en esas delegaciones del congreso con soluciones definitivas, aprobadas por el congreso.



Se Inaugurarán Varias Obras Prefecturales

En la Prefectura del Departamento de Cochabamba se ha hecho saber a nuestros lectores, que la primera autoridad política del Departamento doctor Froilán Calderón, ha venido entregando, durante este mes, varias obras en provincias que fueron construidas por la Prefectura. Entre ellas se cuenta la Casa de Gobierno del cantón Tiaguina; el nuevo camino a Luribay y la entrega de escuelas a algunos cantones.

Se adelantó también que du-

rante el próximo mes de mayo, la Prefectura hará entrega de nuevas obras en Sorata y otras provincias.

EN FAVOR DE LA UNIVERSIDAD DE "SAN AGUSTIN"

Dando curso a las gestiones realizadas por el Rector de la Universidad Técnica de Oruro, se ha dictado el siguiente decreto supremo:

"VICTOR PAZ ESTENSORO, Presidente Constitucional de la República.

CONSIDERANDO:
Que para la mejor operación de los efectos del Decreto Supremo No. 03355 de 31 de marzo último en lo que respecta a la aplicación del impuesto del medio por mil creado sobre operaciones bancarias en el Departamento de Oruro en favor del Tesoro Universitario de ese Distrito, conviene aclarar el sentido y la mente de dicha imposición para evitar interpretaciones contrarias al espíritu de la Ley.

En Consejo de Ministros:

DECRETA:
Artículo Único.— El impuesto del medio por mil (1/2 o/oo) a que se refiere el Decreto Supremo mencionado en relación a las operaciones bancarias sobre las que incide su ejecución se aplicará: "sobre toda clase de traslación de fondos al interior, letras descontadas, en cobranzas, préstamos y otros créditos" que se operen en el Departamento de Oruro; debiendo al efecto abrirse una Cuenta Especial en el Banco Central de Bolivia en su Agencia de Oruro.

El señor Ministro de Estado en el Despacho de Hacienda y Estadística, queda encargado de la ejecución y cumplimiento del presente Decreto.

POLICIA PARA CONTROLAR EL ARIBATEO

El Ministro de Agricultura, habiendo verificado personalmente en la jira que realizó por las zonas ganaderas del país que el abigeato y el contrabando constituyen una seria amenaza para los intereses de la industria pecuaria, ha dispuesto la creación de una Policía de Sanidad Animal, la misma que se organizará con las fuerzas policíacas que el Ministerio de Gobierno propone en vista de que el portafolio de Ganadería no cuenta en su presupuesto para atender este servicio.

COMPLICIDAD DEL RAMO ADUANERO

El doctor Germán Vera Tapia, titular del portafolio ha dirigido con este motivo una nota al Ministro de Hacienda, sugiriéndole que el personal del ramo de aduanas que presta sus servicios en aquellas zonas fronterizas del país a quienes se acusa también de estar complicados en facilitar el contrabando de ganado, labore conjuntamente con la Policía Ganadera, mediante la sanción drástica a los comerciantes que realizan este negocio ilícito.

La 3ª Jornada Internacional de la Prensa

Del 29 de junio al 2 de julio de 1953 tendrá lugar la tercera jornada internacional de la prensa en Evian.

La ciudad de Evian es una de las localidades termales más importantes de Francia y se encuentra a orillas del Lago Lemán, a corta distancia de Ginebra.

Para asistir a esta clase de jornadas basta pertenecer a los diarios o revistas de cualquier parte del mundo porque se ha deseado dar la mayor amplitud posible. Los gastos deberán ser pagados del propio peculio de los asistentes pero se dará toda clase de facilidades para los viajeros en Francia y estancia en los hoteles.

Las primeras jornadas de Evian tuvieron lugar en 1951 y se trató sobre la misión de la prensa en servicio de la libertad y de la justicia, de la verdad y de la paz.

En las segundas jornadas de la misma ciudad se discutió especialmente el tema La Información y la Paz.

El tema especial de las terceras jornadas es: La verdad y sus obstáculos.

PROGRAMA

El programa de las jornadas de Evian es el siguiente:

29 de Junio
A las 10 y media.— Sesión de apertura bajo la presidencia del Ministro de la Información. Allocución por el General GRANIER, Director general de la Sociedad de Aguas de Evian. Discurso de apertura por el señor Ministro de la Información.

A las 11.— Recepción en el Ayuntamiento por la Municipalidad de Evian y el Consejo General de la Alta — Saboya.

A las 3 de la tarde.— Sesión bajo la presidencia del señor Jules ROMAINS, de la Academia Francesa. "La Información y la Verdad, tema general de las IIIª Jornadas de Evian". "La Verdad y sus obstáculos".

A las 8 y media de la noche.— Comida y Gala bajo la presidencia de Su Excelencia el Embajador de Danemark en Paris.

30 de Junio.

A las 9 y media.— Debate "mesa redonda" sobre "Las interpretaciones gubernamentales de la Verdad".

A las 3 de la tarde.— Debate "mesa redonda" sobre "Las interpretaciones económicas y sociales de la Verdad". "Hay que rehabilitar a la Estadística?". Informe por el señor Jean FOURASTIE, profesor en el Conservatorio Nacional de Artes y Oficios.

A las 8 y media de la noche.— Comida y Gala bajo la presidencia del Embajador del Brasil en Paris.

1º de Julio
Excursión a Suiza con el concurso de la Asociación de los Intereses de Lausanne y del Office Vaudois du Tourisme.

A las 10.— Partida en un barco especial.

A las 11.— Desembarque en Vevey. Visita a los viñedos de la ciudad de Lausanne.

A la 1 de la tarde.— Lunch en la Abadía del Arco, en Lausanne.

A las 6 de la tarde.— Regreso a Evian en barco especial.

2 de Julio
A las 9 y media.— Debate "mesa redonda" sobre "Las interpretaciones de la Verdad en la Prensa".

A las 3 de la tarde.— Sesión de clausura bajo la presidencia del señor Charles MORGAN. Informe de la Comisión de Resoluciones, por D. Georges RIOND, Comisario General de las Jornadas de Evian. Mensajes por Radio. Discurso de clausura por el señor Charles MORGAN.

A las 9 de la noche.— Banquete de clausura bajo la presidencia del señor Presidente del Consejo de Ministros.

Renunció el Secretario Gral. de la Federación Boliviana de Gráficos

El señor Waldo Alvarez, Secretario de la Federación Boliviana de Gráficos ha presentado renuncia de este alto cargo. Según se sabe, el motivo principal de la renuncia del señor Alvarez obedece al deseo de querer trabajar desde las bases.

LA REPRESENTACION EN LA COB.

Igualmente, el señor Waldo Alvarez, hace varios meses hizo renuncia de la representación de los trabajadores gráficos ante la Central Obrera Boliviana, por motivos de carácter personal.

PAPEL SELLADO Y TIMBRES

MANANA SE HARAN CONOCER LAS PROPUESTAS PARA EL INGENIO

En la Corporación Boliviana de Fomento nos han informado que mañana a las 9 horas, en presencia del Directorio pleno, los técnicos de las Naciones Unidas y los nacionales que han estudiado las propuestas presentadas a la convocatoria para la instalación de ingenios azucareros en el departamento de Santa Cruz, harán conocer los informes que han expedido. Como informamos oportunamente, en esta convocatoria han intervenido 31 firmas proponentes, entre las que se encuentran algunas de prestigio mundial.

Inspección a las Colonias de Caranavi

El Ministerio de Colonización ha encomendado al Inspector General de Colonias, señor Hugo Yañez Barrera, que visite Caranavi, situada en la región de la Provincia Norg Yungas, e informe sobre la forma como se desenvuelven las colonias donde se han otorgado tierras a numerosos inmigrantes que han solicitado establecerse en ellas, como también a los agricultores bolivianos que han hecho peticiones de tierras baldías.

El Inspector General de Colonias lleva la misión de verificar, objetivamente, los trabajos de agricultura que se han hecho para de acuerdo a ese informe determinar lo conveniente, por cuanto al haberse entregado la tierra en forma gratuita, se ha establecido la condición de cultivarlas y hacerlas producir. Asimismo debe levantar censos demográficos, característicos agro-socio-económicos del lugar donde tienen sus trabajos las Cooperativas Agropecuarias "Flor de Mayo" y "El Progreso" así como también de las colonias "Alcoche", "Santa Fe" y "Bautista Saavedra".

EL ESTADO SANITARIO

También debe el comisionado informar del estado sanitario de la región, y el lugar donde sería más conveniente la ubicación de la Posta Sanitaria que el Ministerio ha de instalar en aquella región, a cuyo cargo estará un médico, cuyo ítem se ha aprobado ya en el presupuesto de este portafolio, para la atención de estas colonias.

Jefes de Distrito Escolar Declarados En Comisión

El Ministro de Educación y Bellas Artes, de acuerdo a los informes correspondientes, ha dado a conocer las siguientes resoluciones, declarando en comisión a los señores Héctor Pino Ichazo, y P. Medardo Tórriz, Jefes de Distrito Escolar del Sudeste y Santa Cruz respectivamente, por tener que acogerse a los beneficios de la jubilación: "La Paz, 7 de abril de 1953.— N° 189.— Vistos y considerando: que el maestro Héctor Pino Ichazo, ex-jefe del Distrito Escolar del Sudeste, se halla imposibilitado, por causa de enfermedad, para continuar en el ejercicio de esas funciones, debiendo, en consecuencia, acogerse a la jubilación: que en tal virtud y para los efectos de pago de haberes por el tiempo que duren las gestiones respectivas, procede su declaratoria en comisión; por tanto, en conformidad con las disposiciones del Decreto Supremo de 26 de abril de 1943 y de acuerdo con el informe de la Dirección General de Educación Se Resuelve: declárase al señor Héctor Pino Ichazo, en comisión, por el término de 90 días, a partir de 1º de abril del año en curso, con goce del 50 por ciento del haber y categoría del cargo de Jefe del Distrito Escolar del Sudeste, que desempeñaba, debiendo imputarse la erogación al ítem para maestros sin cargo del Presupuesto de Educación vigente.— Regístrese y comuníquese. (Fdo.) Fernando Iturralde Chinel, Ministro de Educación".

"La Paz, 7 de abril de 1953.— N° 179.— Vistos y Considerando: que el P. Medardo Tórriz, Jefe del Distrito Escolar de Santa Cruz, ha prestado servicios en el ramo de la enseñanza por más de veinticinco años, siendo acreedor en consecuencia, a que se le conceda el beneficio de jubilación; que en tal virtud, para efecto de pago de haberes por el tiempo que demande el trámite respectivo, procede su declaratoria en comisión; por tanto, de conformidad con lo dispuesto por el Decreto Supremo de 26 de abril de 1943 y de acuerdo con el informe de la Dirección General de Educación: Se Resuelve: declárase al P. Medardo Tórriz, en comisión, por el término de 90 días, a partir de 12 de abril del año en curso, con goce del 50% del haber y categoría del cargo de Jefe del Distrito Escolar de Santa Cruz debiendo imputarse la erogación al ítem para maestros sin cargo del Presupuesto de Educación vigente.— Regístrese y Comuníquese. (Fdo.) Fernando Iturralde Chinel, Ministro de Educación".

ELECCIONES EN EL SINDICATO FERROVIARIO

El sábado se realizaron las elecciones del Sindicato Ferroviario de La Paz, en las secciones correspondientes al Ferrocarril Antofagasta — Bolivia y The Bolivian Railway. Se inició la votación a las 10 de la mañana. En el momento del escrutinio se produjeron algunos incidentes por un candidato y sus partidarios. Impuesto el orden, el resultado fue: Para Secretario General, René de la Barra con 396 votos; de Relaciones, Octavio Pereira, con 390 votos; de Conflictos, Manuel Valdivia, con 384; y de Hacienda, Víctor Saavedra con 366.

La otra candidatura, encabezada por Rodolfo Morales para Secretario General, obtuvo 192 votos.

REMITIDOS AL CHAPARE 20 MALEANTES

El Departamento de Investigaciones de la Brigada Departamental de Policías de esta ciudad, ha dado a conocer el siguiente comunicado:

Conforme se había anunciado en un comunicado similar al presente, la Jefatura de Investigaciones, cumpliendo con sus funciones específicas, después de haber calificado a 22 maleantes, como "Vagos y Malentendidos" se ha dispuesto la remisión de los mismos a la Brigada Caminera N° 1, del Chapare, los que responden a los nombres de: Juan Prieto Uriá (a) "Cicatritica"; Raúl Gómez Rojas; Clemente Mamani (a) "Jilcito"; Remigio López H.; Feliciano Apaza, Alberto Torrez Orbel, (a) "Kumu", Tomás Mamani A., Félix Romero Aguirre, (a) "Tumba Cerro", Estanislao Cori Paco, (a) "Puro", Apolinar Cori Paco (a) "Gallo", Oscar Tardich A., (a) "Quijadasitas", Eusebio Jpñe Pari, (a) "Caracayu", Procopio Arispe (a) "Chichillo 3ro", Juan Mamani Choque (a) "Chino Moco", Rosendo Ramos Chura, Marcelino Márquez Tapia, "Churcho", Vicente Qulsep Limares, Calixto Méndez Quispe (a) "Fiero Quimba", Pablo Limachi (a) "Checa", Ismael Roselló Echeverría (a) "El Sambito" y René Gutiérrez Zeballos (a) "El Palomón".

Asimismo, se realizan batidas cotidianas contra los enemigos de las buenas costumbres de la sociedad, para ser capturados y sometidos a la calificación respectiva, para su remisión al indicado lugar.

HALLAZGO DE UN FETO

En la tarde de hoy 25, a horas 16, funcionarios de servicio de la División de Investigaciones, en conocimiento de la existencia de un feto en las orillas del río Choqueyapú, próximo al Mercado Camacho de esta ciudad, se constituyeron en el lugar indicado donde procedieron al levantamiento del feto, de sexo masculino, raza mestiza; terminadas las diligencias de la Policía Judicial, se ordenó el traslado del mismo a la Morque del Hospital general de Miraflores.

ENTREGA DE ESPECIE RECUPERADA

En la Sección Delitos contra la Propiedad, se ha hecho entrega al señor Guillermo Bedregal, con domicilio en la calle Yacuma N° 36, de un termo de color plomo, devuelto por Benedito Illanz, el mismo que había comprado de una persona desconocida. Continuando con las investigaciones, en el robo denunciado por el damnificado Bedregal, se ha procedido a la captura de Luis Ricardo Zorsillo, autor del robo de varios pantalones el mismo que guarda arresto en Investigaciones.

En la misma sección, se ha hecho entrega a la señora Mercedes de Ledezma, de una docena de platos de porcelana, robados por el maleante Remigio López Mamani, el mismo que ha sido trasladado a la Brigada Caminera.

La Paz, 25 de abril de 1953

REPARTO DE ROPAS EN LA MUNICIPALIDAD



El pasado sábado se realizó en la Municipalidad una entrega de ropas y calzados para los niños pobres. Las fotografías muestran a una parte del público que acudió a recibir dicho auxilio y la entrega de vales para recoger las prendas.

La Peste Rábica ataca Al Ganado, en Charagua

Con caracteres alarmantes se ha presentado, en la rica zona ganadera de Cordillera, la peste rábica que está diezmando el ganado. Con este motivo, el Ministro de Ganadería, doctor Germán Vera Tapia, ha dado instrucciones concretas para que el Jefe del Distrito Ganadero de Santa Cruz, doctor Hernán Castedo Rivero, se constituya inmediatamente en Charagua a fin de atender el estado sanitario de esa zona y dirigir la campaña para combatir esta epidemia con el personal de veterinarios que atienden la región, doctores Leonor Rivera, Oscar Toro y Alberto Hurtado.

Asimismo se ha dispuesto que el Instituto de Biología Oriental entregue la cantidad de vacunas antirrábicas necesaria para combatir esta enfermedad del ganado.

MINISTERIO DE TRABAJO Empleados de la UMSA. Solicitan un Aumento

El Sindicato de Empleados de la Universidad Mayor de San Andrés ha presentado el siguiente Pliego de Peticiones:

1.— Reajuste de haberes en una proporción del 80% en base a los sueldos al 31 de diciembre de 1952.

2.— Derecho de categorización del personal de servicios en virtud de que no es posible efectuar ascensos por la uniformidad en el sistema de trabajo y que este ha sido aplicado a otro sector de empleados de esta misma universidad, fijando la siguiente escala:

- Cuarta Categoría.— de 5 a 10 años Bs. 400.—
- Tercera Categoría.— de 10 a 15 años Bs. 800.—
- Segunda Categoría.— de 15 a 20 años Bs. 1.200.—
- Primera Categoría.— de 20 adelante Bs. 1.600.—

3.— Reconocimiento de un subsidio para la esposa en la proporción de Bs. 1.000 mensuales.

4.— Subsidio de alquileres a razón de Bs. 1.000.— por sindicalizado que no tiene vivienda en la Universidad.

5.— Pago de horas extras de acuerdo a lo dispuesto por la Ley General del Trabajo.

6.— Servicio médico, farmacéutico y asistencia dental con carácter obligatorio y gratuito tanto para el elemento sindicalizado como para la esposa e hijos de estos.

7.— Con el fin de crear una cooperativa de consumo de artículos de primera necesidad y si posible de otros, se nos conceda un préstamo de cien mil bolivianos para lo cual el Directorio del Sindicato, otorgaría las garantías del caso".



Destino a Enfermeras De la Promoción 1953

Por disposición del Ministerio de Salubridad, las enfermeras tituladas en la Escuela Nacional de Enfermeras, graduadas en el presente año, han sido destinadas a los siguientes servicios:

LA PAZ.— A la Asistencia Pública, la señorita Amalia Rojas; al Hospital General de Miraflores, la señorita Elena Murillo Martínez y al Hospital de Broncopulmonares, la señorita Elena Montes.

ORURO.— Al distrito sanitario de Oruro, las señoritas María Ibáñez Meza y Virginia Vargas R.

COCHABAMBA.— Al Dispensario de Broncopulmonares que se inaugurará el 3 de mayo próximo, las señoritas Margarita James A. y Lourdes Quispe.

SANTA CRUZ.— Al Hospital de Niños a cargo del doctor Rolando Franco, la señorita Carmela Echeverría S.

AL INSTITUTO DE MATERNIDAD, las señoritas Albina Vargas e Irma Urquidí.

OTROS DESTINOS.— A Potosí, la señorita Nelly Velasco Bejarano; a Tarija, la señorita Dolly Suaznabar.

Qué cree un católico

¿Creen los católicos que la suya es la única religión verdadera? ¿Por qué les prohíbe la Iglesia leer ciertos libros, o ver ciertas películas y ciertas piezas de teatro? ¿Por qué se opone la Iglesia al control de la natalidad? Lea la contestación que un católico prominente da, en SELECCIONES de marzo, a las preguntas más frecuentes sobre el catolicismo. Obtenga su ejemplar hoy mismo y delétese con éste y otros 25 artículos del mayor interés y Médico de la Selva.

PASAJES AEREOS???
VISITENOS !!!
Agencia Italmar Av. Santa Cruz 285

COMPANIA FINANCIERA BOLIVIANA

Tiene a bien avisar a los tenedores de Títulos de Capitalización que la próxima distribución de Dividendos Extraordinarios, correspondientes al mes de Abril de 1953, se realizará el día martes 28 del presente mes, a horas 16 en las oficinas de la Compañía, Avenida Camacho, Edificio Bernardo, Tercer Piso, Oficina N° 14.

De acuerdo a los contratos respectivos, cobrarán premios en la referida distribución, solamente los Títulos acoplados a símbolos sorteados y que tuvieron pagadas sus cuotas anteriores y la correspondiente al mes de Abril del año en curso.

El sorteo se realizará de conformidad a los artículos respectivos de los contratos, en presencia de un Notario de Fe Pública y de un Delegado de la Superintendencia de Bancos, pudiendo asistir al mismo los tenedores de Títulos.

SINDICATO DE COMERCIANTES MINORISTAS EN ABARROTES

Nuevamente el día de ayer y mediante EL DIARIO se ha publicado un nuevo brulote por Hernán Pino Ichazo y sus secuaces, donde se me hacen acusaciones que carecen de todo fundamento. Con el fin de levantar estos cargos ante la opinión pública, en la fecha he iniciado acción criminal conjunta contra todos estos elementos, donde probaré documentalmente la falsedad de su aseveración con el resultado que la Asociación de Contadores emitirá una vez revisada toda la documentación que concierne al manejo de fondos de la Institución de la que soy su Secretario General.

Esto lo hago en defensa de mi honor, manteniendo en pie la actitud tomada en mi carta pública de fecha 24 de los corrientes.

La Paz, Abril 26 de 1953.

REINALDO PEÑA
Secretario General.

COMISION DE REFORMA AGRARIA

Aviso No. 1

LA COMISION DE REFORMA AGRARIA REQUIERE AUXILIARES OFICINISTAS

Para proveer los siete cargos de auxiliares que contem-

PAPEL SELLADO Y TIMBRES

Compañía Boliviana de Seguros S. A.

Capital y reservas: Bs. 95.694.834.54

Se complace en anunciar a su distinguida clientela y muy especialmente a los tenedores de pólizas de seguro de vida, que a partir del 1º de junio de 1953 y en conformidad al artículo XIII de las Condiciones Generales de las pólizas, ha acordado la siguiente

PARTICIPACION DE UTILIDADES

Pólizas con vigencia hasta cinco años 10%
Pólizas con vigencia de seis y siete años 12%
Pólizas con vigencia de ocho a diez años 14%

PAN AIR DO BRASIL
Pasajes en: **TRANSCONTINENTAL**

Compañía Boliviana de Seguros S. A.

Capital y reservas: Bs. 95.694.834.54

Se complace en anunciar a su distinguida clientela y muy especialmente a los tenedores de pólizas de seguro de vida, que a partir del 1º de junio de 1953 y en conformidad al artículo XIII de las Condiciones Generales de las pólizas, ha acordado la siguiente

PARTICIPACION DE UTILIDADES

Pólizas con vigencia hasta cinco años 10%
Pólizas con vigencia de seis y siete años 12%
Pólizas con vigencia de ocho a diez años 14%

SEPELIOS

ROSA MAMANI DE HUANCACA, (q. e. p. d.). Ha dejado de existir, confortada con los auxilios de la Santa Religión Católica y la Bendición Papal. — Néstor Huanca, esposo; Francisco Mamani, sobrino; Braulio Huanca y María Huanca, hermanos; Gregoria Huanca, nieta; los primos, sobrinos y demás familiares, ruegan a sus relaciones y personas piadosas, se dignen concurrir a la traslación de los restos mortales de la extinta, al Cementerio General, el día de hoy a horas 16 (4 p.m.). El cortejo fúnebre partirá de la calle Benancio Burgo, casa N° 70 (fiscal Almirante Grau). Atención que comprometerá la gratitud de la familia doliente. El duelo se recibe por tarjeta.

MISAS

CARMEN PARDO v. DE ARCHONDO (q. e. p. d.). Cella Archondo v. de Postigo, Emma A. de Pacheco, Antonio Archondo P., hijos; Carmen P. de Archondo y Carlos Pacheco, hijos políticos; María Pardo v. de Vargas, hermana; nietos, bisnietos y demás familia, ruegan asistir a la misa que se oficiará en la Parroquia de San Pedro, el día 28 de Abril del presente año, a horas 8 y 45 de la mañana, recordando su onomástico y los 6 años de su sensible fallecimiento.

EDGAR OLMOS DE DUEÑAS Teniente de Ejército. (q. e. p. d.). — Carlos Olmos Ayroa y Elena D. de Olmos, padres; Hilda O. de Sanz Guerrero, Carlos Olmos de Dueñas e Irma Olmos de Diez de Medina, hermanas; los hermanos políticos, los sobrinos y demás familia ruegan a sus parientes, comaradas del Ejército, amigos y personas piadosas se dignen asistir a la misa que en sufragio de su alma y recordando su heroica muerte en defensa de la Patria, durante la retoma del Fortín Piriré en la Guerra del Chaco y celebrando su aniversario natal, se oficiará el día martes 28 del presente mes a horas 10:30 en la Basílica de Nuestra Señora de La Paz. Favor por el que su familia quedará hondamente agradecida.

MAÑANA GRANDIOSO ESTRENO en el Cine BOLIVAR

La creación de **WALT DISNEY**



"LOS TRES CABALLEROS"

Reprise de RKO RADIO

Color por **TECHNICOLOR**

CINE LA PAZ

MAÑANA ESTRENO

De la famosa novela de Próspero Morimée "COLOMBA", un drama trágico que se realiza en la Isla de Córcega.

FAITH DOMERGUE — con **George Dolenz y Hillary Brooke**

LA VENDETTA



¡¡GUARDATE QUE ME GUARDARE!!

La Venganza Corsa, cruel e implacable era un deber del primogénito.

COSTUMBRES SANGRIENTES EN LAS QUE EL AMOR ES SALVAJE, LA VIDA ES VIOLENTA Y LA MUERTE UN DEBER

Una gran producción que tiene como fondo musical a "La Bohème", "Tosca" y "Torna a Sorrento".

Exito R. K. O. que distribuye **EMPRESA BOLIVIANA DE CINES S. A.**

DIPLOMATICAS

—El señor General don Angel Isaac Chiriboga, el miércoles presentará las cartas credenciales que lo acreditan como Embajador del Ecuador en nuestro país.

—El Encargado de Negocios de Holanda y la señora de Zijderveid, ofrecerán una recepción en el Club Tennis La Paz, con motivo del aniversario de la Reina Juliana.

REUNIONES

—La señora Bertha Durán de Montes, en obsequio de sus amigos, ofrece hoy un rummy—carnasta.

—En honor de la señora doña Carmen Ibarquén de Muñoz Re-

Crónica Social

yes, el señor Fadrique Muñoz y su esposa, ofrecieron una fiesta en "Huajchilla".

—En honor de los novios Roxana Zalles y Jorge Gamio Gutiérrez, les ofreció ayer un almuerzo la señorita Bárbara Mac Lean.

—La señora Lucy Zapata de Iturralde Chinel ayer ofreció a sus relaciones sociales un té—carnasta.

—La señora Graciela Velarde de Castañón Ortiz, con motivo de celebrar un acontecimiento inti-

ROTARY CLUB

—Hoy a las 19.30 los directores entrante y saliente del Rotary Club ofrecerán un cóctel de despedida al doctor Rodolfo Viñeira Flor, Presidente y Gobernador electo, en la Secretaría de la institución.

CUMPLEAÑOS

—Ayer celebró su aniversario natal la señora Martha Gainsborg de Pantoja.

—Igualmente la señora Teresa Granier de Gutiérrez.

ENFERMOS

—Continúa delicado el Sbtte. de Ejército (r) Juan Monje Pineo.

—Restablecido el doctor Gustavo Clever Cárdenas Cabrera.

—Igualmente el doctor Adalid Ugarteche Coronado.

—Guarda cama el señor Roberto Gallardo Lozada.

VIAJEROS

—A Vallegrande viajará el doctor Ismael Eid Guzmán.

—De Sucre el doctor Luis Sandoval Morón.

—De Santa Cruz, la señora Miriam O. de Cárdenas.

—Al Altiplano el doctor Daniel Guisberti.

—De Cochabamba llegará el señor Humberto Ramírez Mendoza.

Dra. Rosa Elena Zamorano de Berindoague

CIRUJANO DENTISTA
(Universidad de Chile)

Participa a su distinguida clientela especialmente infantil que ha abierto su consultorio en la calle Goitia N° 92.
TELEFONO 6419 CASILLA 2441.

BELLA... IRRESISTIBLE...
Amarla era Sucumbir

Tesla - Miraflores

ESTRENO



Y ASI SUCEDIO... se vio
PERSEGUIDO y atormentado

CORNEL WILDE in **Los Amantes**
"SHOCKPROOF" (MAYORES)
PATRICIA KNIGHT

Presenta Distribuidora Boliviana de Films

JUEVES

SU HOROSCOPO PARA HOY



Lunes abril 27.— Los que nacieron en este día, tienen una honradez innata que les hace casi imposible permitir ninguna falta de honestidad en nada. Tenga mucho cuidado con aquellos que se asocian con usted ya que no es difícil burlarle con falsas promesas. Tiene una gran fuerza de voluntad y una vez que se decida a hacer algo, lo hará aún cuando tenga que pasar por encima de todo.

Su vida no será difícil, pero el éxito solamente le llegará al acercarse a la edad mediana. Tal vez una fama perdurable le guarde en su destino. Usted se siente inclinado a ser temperamental cuando las cosas le van mal. Elija un compañero optimista que le busque el lado bueno de las cosas y que le estimule cuando sufra esos cambios de suerte que le exasperan.

Tiene una gran imaginación y si se toma empeño hará una carrera literaria. Está inclinado a criticar a los demás mientras ignora por completo todas sus faltas. Su talento para analizar las cosas no parece empleado cuando tiene que analizar las suyas propias, pero en cambio lo utiliza ampliamente en cuanto a los demás. O sea, que cae en el conocido refrán de que "vís las pajas en el ojo ajeno y no vé la viga en el suyo propio".

Es amable y simpático con los necesitados y tendrá una gran fuerza de voluntad cuando tenga que hacer cualquier trabajo. Una vez que está determinado a hacer algo, es que nada le arredra para hacerlo. Las cosas no se las servirán en bandeja de plata porque tendrá que lucharlas duro. Pero por lo que lucha por lo regular vale la pena.

INFLUENCIAS CELESTES PARA MAÑANA
¿Que le auguran las estrellas para mañana? Busque su signo en la columna siguiente y guíese por los presagios estelares.

MARTES ABRIL 28

TAURO (abril 21— mayo 21). Nuevos amigos serán importantes para su futuro. Por lo tanto trate de buscarlos.

GEMINI (mayo 22— junio 21) Trate de pasar una noche tranquila y agradable en su hogar con su familia. Dé gracias a Dios por el hogar que tiene.

CANCER (junio 22— julio 23). Las propias ideas serán las mejores. No preste oídos a las sugerencias que han de hacerle.

LEO (julio 24— agosto 23). Si hace sus planes cuidadosamente y con anticipación todo le saldrá bien. De otra manera quedará decepcionado.

VIRGO (agosto 24— sept. 23) Sea constructivo en todas sus ideas por el momento. No critique a menos que usted pueda hacer cosas mejores.

LIBRA (sept. 24— oct. 23). Necesitará un cambio en sus planes muy pronto. Por lo que debe prepararse para adaptarse a lo que venga.

ESCORPION (oct. 24— nov. 22). Cuidado si le piden un préstamo. Acepte únicamente bajo todas las seguridades y garantías.

SAGITARIO (nov. 23— dic. 22) El estímulo mental puede venir relacionado con los que están interesados en las mismas cosas, que lo está usted.

CAPRICORNIO (dic. 23— enero 20) No salga sin saber todos los pasos que va a dar. Nunca haga una decisión sobre algo, que no sea seguro.

ACUARIO (enero 21— feb. 19) Para desaprobar lo que otros hacen hay que superarlos con lo que nosotros hacemos. Hay que ser tranquilo y quedarse quieto ya que no se puede cooperar.

PISCIS (feb. 20— marzo 20) Tal vez tenga usted que ayudar a un íntimo amigo que lo necesita mucho. Su consejo le será muy beneficioso.

ARIES (marzo 21— abril 20) Cuidé su salud en estos días. Si trabaja demasiado fuerte, debe descansar.

MINISTERIO DE TRABAJO, PREVISION Y SEGURIDAD SOCIAL

El Departamento Técnico del Ministerio de Trabajo, Previsión y Seguridad Social, recuerda a las empresas en general que tengan uno o más empleados u obreros, la obligación que tienen de presentar planillas a la Sección Estadística y Planillas de este Ministerio.

El incumplimiento de esta obligación será sancionado energicamente por cuanto se refiere a una correcta observación de las leyes sociales.

La Paz, 23 de abril de 1953.

MIGUEL ANGEL DE UGARTE R.
Director del Departamento Técnico del Ministerio de Trabajo, Previsión y Seguridad Social.

Vº Bº **HUGO LOPEZ AVILA.**
Oicial Mayor del Ministerio de Trabajo, Previsión y Seguridad Social.

A LOS DEVOTOS DE SAN ANTONIO DE PADUA

El Cepillo del Pan de San Antonio de Pádua, insinúa a sus devotos que deseen dar su caridad en ropas usadas para su reparto el día 13 de junio, día del Santo, entregar los premios en la puerta de la Basílica de San Francisco, los días martes de 9 a 12 y de 14 a 18.

Mañana Sensacional Debut

SOLO TANDA Y NOCHE

MONJE CAMPERO

El más impresionante acontecimiento artístico visto en nuestro medio.
LA HIJA DE LA SELVA DESAFIA A LAS SERPIENTES VENENOSAS EN LAS EXOTICAS DANZAS SUICIDAS.

NAJA KARAMURU

La escultural bailarina brasileña que juega con su vida en las más arriesgadas y audaces danzas con las serpientes.

(En combinación con las películas anunciadas en carteleras).

Ameniza el Espectáculo "L O"

y el animador: **L O**
NOTA: hoy puede ver Naja Karamuru en Librería Tejerina

Bazar de Kiyoto y



LIQUIDACION

De saldos en carteras. Composturas en carteras y maletas. Tejido de carteras y calzados. Compró maletas y baúles usados.
Jenaro Sanjines 327

Universidad Mayor de San Andrés

AVISO N° 21.

Facultad de Arquitectura y Urbanismo

Se convoca a concurso de méritos, que puede ser ampliado con examen de competencia, para la provisión de la siguiente cátedra y ayudantías:

—CATEDRA DE CEMENTOS, HORMIGONES Y EDIFICIOS DE HORMIGON ARMADO.
—DOS AYUDANTES DE TALLER.

en curso, a horas 18.
Los expedientes deberán presentarse a la Secretaría General del Rectorado hasta el día lunes 20 de abril La Paz, 10 de Abril de 1953.

EL DIARIO

TELEFONOS 2701 Y 2563. OFICINAS CALLE LOAYZA N° 20. CAJON POSTAL N° 5.

SUSCRIPCIONES

NUevas TARIFAS PARA SUSCRIPCIONES.

3 meses 1/2 año 1 año

CIUDAD Bs. 225.- 1.650.- 3.300.- INTERIOR " 315.- 1.750.- 3.500.- EXTERIOR " 925.- 1.850.- 3.700.-

CASAS Y TERRENOS

se vende

COMERCIAL LOAYZA. - Plaza Murillo 413. Vende lindo terreno de 300 m2. Precio de terreno Sopotochi. 4426

COMERCIAL LOAYZA. - Plaza Murillo 413. Vende lindo lote de terreno Sopotochi final Fernando Guchalla a 1.800 m2. Ganja. 4426

COMERCIAL LOAYZA. - Plaza Murillo 413. Vende lindo lote de terreno Miraflores a media cuadra Parvotriangular Miraflores, cercado con mucho material a 4.500 m2. 4426

POR motivo de viaje se vende hermoso departamento, asoleado, propiedad horizontal, sin intermedios, precio de gran ocasión, trazar Capitán Ravelo 632. 6425

SE vende lote en Cochabamba, región Mayrozas Ref.: Armentia 051 2º piso. 8423

VENDO casa de campo 8 habitaciones (Sopotochi) tratar Yanacochocha 475. 5424

VENDO casa 3 pisos 2 departamentos almacenes Av. Pando. Mercado 315 Of. 11. 3425

VENDO chalet Miraflores, 3 departamentos deuda Bs. 800.000.-, cubre vacía, Mercado, 315 Of. 11. 3425

VENDO casa nueva calle Yanacochocha final entrada vacía 1.655.000.- Mercado 315 Of. 11. 3425

VENDO chalet Av. Iturralde 3 pisos, 3 departamentos, entrada un departamento vacío Mercado 315 Of. 11. 3425

VENDE casa 3 departamentos San Pedro. Mercado 315 Of. 11. 3425

VENDE casa de 2 pisos calle Yungas. Mercado 315 Of. 11. 3425

VENDE casa calle Yanacochocha de 3 departamentos Mercado 315 Of. 11. 3425

se necesita

COMERCIAL LOAYZA. - Plaza Murillo 413. Necesita comprar casas Sopotochi, Miraflores, San Pedro, Chifli, Villa Comacabana y cualquier otra zona Tel. 3012. 4426

HACIENDAS, FINCAS, ETC.

VENDE finca región Laja, casa de hacienda conforable con cuarto de baño a media hora de viaje de Paz por Bs. 600.000.- Mercado 315 Of. 11. 3425

se necesita

MATRIMONIO solo necesita departamento Ref.: Tel. N° 6977, para alquilar adelantado. 3425

PIEZAS con o sin muebles

se alquila

ALQUILO habitaciones amuebladas pensión Ecuador entre 958-952 Pasaj. Rosario 7. 3426

SE alquila una hermosa habitación para caballero solo Arustín 233. 3426

SE alquila 2 habitaciones con cocina calle Rosendo Gutiérrez ex. Abdón Saavedra 1er. callejón N° 754. 6423

OFICIOS DIVERSOS

CHOFER necesitase para trabajar en camioneta particular Loayza 53 altos. 2426

NECESITASE señorita que remalte medias con máquina eléctrica. Pámanos Beatriz Av. Saavedra 615. 5424

NECESITO soladores para calzados de dama Indaburu 573. 12426

NECESITO operario vestonero que sepa trazar sastras para damas y composturero, Arustín Asplaza 154. 2426

NECESITO operarios para modas Tumusa 529. 2426

NECESITO operarios costureros o aprendices Ref.: Colombia 176. 2425

NECESITO operaria con mucha práctica para confección vestidos finos con certificados Plaza Bolívar 198. 325

SE necesita surtidora y planchadora Inzavi 381 patín. 3426

SE necesitan envolvedoras prácticas Fábrica de dulces calle Pucaráni N° 357. 2426

SE necesita una costurera y sirvienta Ref.: Batallón Colorados N° 28. 3425

SE necesita overlockista, Yanacochocha 560. 6424

URGENTE necesito operario, vestonero y modistas para obra fina. Pámanos Romero N° 49. 3425

AGENCIAS

AGENCIA gárnas truck modelo 1944. 104

SERVIC

NECESITO Pedro S

NECESITO certificado Papaya

NECESITO certificado

SE necesitan

SE necesitan

SE necesitan

SE necesitan

RAMONA



SE necesita sirvienta con referencias, para las mañanas. Sánchez Lima 1035, 2º piso. Departamento J. 2427

SE necesita cocinera calle Pucaráni 357. 3426

SE necesita buena sirvienta, se paga muy buen sueldo, no se acepta sin presentar certificados de trabajo, presentarse por las tardes Ribamba 228, 2º piso departamento J. 7426

SE necesita cocinera y ayudante Restaurant Alder, calle Graneros N° 486. 3426

SE necesita cocinera para matrimonio sol. Pedro Salazar 31. 4425

SE necesita sirvienta cama adentro, buen sueldo Avacucho 147. 6423

SE necesita una señorita para que haga de casa, escriba a casilla 902. 3422

AVISOS DIVERSOS DE interés general

COMERCIAL LOAYZA. - Plaza Murillo 413. Compra teléfono comercial o particular paso al contado. 4426

EN venta madera P. O. usada Sgto. Tellería 368 (esq. final Landata) 7426

POR motivo de viaje vendo baño 6.500 estufa a combustible extranjera 2.700, 2 vitrinas para abarrotar 2.000; monopatín grande 1.000; Jenaro Sanjines 369 pieza 5. 2423

NEGOCIOS, compra venta

EN venta farmacia céntrica Ref.: Tel. 5854. 7426

EN venta pequeña fábrica de aguas calientes, suscrita con todos sus accesorios, más un caldero a vapor con compromiso de instalación Ref.: Av. Perú N° 62 Sr. Quevedo. 3425

OPERACIONES de crédito: permutas, prst. e hipotecas

COMERCIAL LOAYZA. - Plaza Murillo 413. Necesita comprar casas Sopotochi, Miraflores, San Pedro, Chifli, Villa Comacabana y cualquier otra zona Tel. 3012. 4426

COMERCIAL LOAYZA. - Plaza Murillo 413. Necesita comprar casas Sopotochi, Miraflores, San Pedro, Chifli, Villa Comacabana y cualquier otra zona Tel. 3012. 4426

COMERCIAL LOAYZA. - Plaza Murillo 413. Necesita comprar casas Sopotochi, Miraflores, San Pedro, Chifli, Villa Comacabana y cualquier otra zona Tel. 3012. 4426

COMERCIAL LOAYZA. - Plaza Murillo 413. Necesita comprar casas Sopotochi, Miraflores, San Pedro, Chifli, Villa Comacabana y cualquier otra zona Tel. 3012. 4426

COMERCIAL LOAYZA. - Plaza Murillo 413. Necesita comprar casas Sopotochi, Miraflores, San Pedro, Chifli, Villa Comacabana y cualquier otra zona Tel. 3012. 4426

COMERCIAL LOAYZA. - Plaza Murillo 413. Necesita comprar casas Sopotochi, Miraflores, San Pedro, Chifli, Villa Comacabana y cualquier otra zona Tel. 3012. 4426

COMERCIAL LOAYZA. - Plaza Murillo 413. Necesita comprar casas Sopotochi, Miraflores, San Pedro, Chifli, Villa Comacabana y cualquier otra zona Tel. 3012. 4426

COMERCIAL LOAYZA. - Plaza Murillo 413. Necesita comprar casas Sopotochi, Miraflores, San Pedro, Chifli, Villa Comacabana y cualquier otra zona Tel. 3012. 4426

COMERCIAL LOAYZA. - Plaza Murillo 413. Necesita comprar casas Sopotochi, Miraflores, San Pedro, Chifli, Villa Comacabana y cualquier otra zona Tel. 3012. 4426

COMERCIAL LOAYZA. - Plaza Murillo 413. Necesita comprar casas Sopotochi, Miraflores, San Pedro, Chifli, Villa Comacabana y cualquier otra zona Tel. 3012. 4426

COMERCIAL LOAYZA. - Plaza Murillo 413. Necesita comprar casas Sopotochi, Miraflores, San Pedro, Chifli, Villa Comacabana y cualquier otra zona Tel. 3012. 4426

COMERCIAL LOAYZA. - Plaza Murillo 413. Necesita comprar casas Sopotochi, Miraflores, San Pedro, Chifli, Villa Comacabana y cualquier otra zona Tel. 3012. 4426

COMERCIAL LOAYZA. - Plaza Murillo 413. Necesita comprar casas Sopotochi, Miraflores, San Pedro, Chifli, Villa Comacabana y cualquier otra zona Tel. 3012. 4426

COMERCIAL LOAYZA. - Plaza Murillo 413. Necesita comprar casas Sopotochi, Miraflores, San Pedro, Chifli, Villa Comacabana y cualquier otra zona Tel. 3012. 4426

COMERCIAL LOAYZA. - Plaza Murillo 413. Necesita comprar casas Sopotochi, Miraflores, San Pedro, Chifli, Villa Comacabana y cualquier otra zona Tel. 3012. 4426

COMERCIAL LOAYZA. - Plaza Murillo 413. Necesita comprar casas Sopotochi, Miraflores, San Pedro, Chifli, Villa Comacabana y cualquier otra zona Tel. 3012. 4426

COMERCIAL LOAYZA. - Plaza Murillo 413. Necesita comprar casas Sopotochi, Miraflores, San Pedro, Chifli, Villa Comacabana y cualquier otra zona Tel. 3012. 4426

COMERCIAL LOAYZA. - Plaza Murillo 413. Necesita comprar casas Sopotochi, Miraflores, San Pedro, Chifli, Villa Comacabana y cualquier otra zona Tel. 3012. 4426

COMERCIAL LOAYZA. - Plaza Murillo 413. Necesita comprar casas Sopotochi, Miraflores, San Pedro, Chifli, Villa Comacabana y cualquier otra zona Tel. 3012. 4426

COMERCIAL LOAYZA. - Plaza Murillo 413. Necesita comprar casas Sopotochi, Miraflores, San Pedro, Chifli, Villa Comacabana y cualquier otra zona Tel. 3012. 4426

COMERCIAL LOAYZA. - Plaza Murillo 413. Necesita comprar casas Sopotochi, Miraflores, San Pedro, Chifli, Villa Comacabana y cualquier otra zona Tel. 3012. 4426

COMERCIAL LOAYZA. - Plaza Murillo 413. Necesita comprar casas Sopotochi, Miraflores, San Pedro, Chifli, Villa Comacabana y cualquier otra zona Tel. 3012. 4426

COMERCIAL LOAYZA. - Plaza Murillo 413. Necesita comprar casas Sopotochi, Miraflores, San Pedro, Chifli, Villa Comacabana y cualquier otra zona Tel. 3012. 4426

COMERCIAL LOAYZA. - Plaza Murillo 413. Necesita comprar casas Sopotochi, Miraflores, San Pedro, Chifli, Villa Comacabana y cualquier otra zona Tel. 3012. 4426

COMERCIAL LOAYZA. - Plaza Murillo 413. Necesita comprar casas Sopotochi, Miraflores, San Pedro, Chifli, Villa Comacabana y cualquier otra zona Tel. 3012. 4426

COMERCIAL LOAYZA. - Plaza Murillo 413. Necesita comprar casas Sopotochi, Miraflores, San Pedro, Chifli, Villa Comacabana y cualquier otra zona Tel. 3012. 4426

COMERCIAL LOAYZA. - Plaza Murillo 413. Necesita comprar casas Sopotochi, Miraflores, San Pedro, Chifli, Villa Comacabana y cualquier otra zona Tel. 3012. 4426

COMERCIAL LOAYZA. - Plaza Murillo 413. Necesita comprar casas Sopotochi, Miraflores, San Pedro, Chifli, Villa Comacabana y cualquier otra zona Tel. 3012. 4426

COMERCIAL LOAYZA. - Plaza Murillo 413. Necesita comprar casas Sopotochi, Miraflores, San Pedro, Chifli, Villa Comacabana y cualquier otra zona Tel. 3012. 4426

COMERCIAL LOAYZA. - Plaza Murillo 413. Necesita comprar casas Sopotochi, Miraflores, San Pedro, Chifli, Villa Comacabana y cualquier otra zona Tel. 3012. 4426

COMERCIAL LOAYZA. - Plaza Murillo 413. Necesita comprar casas Sopotochi, Miraflores, San Pedro, Chifli, Villa Comacabana y cualquier otra zona Tel. 3012. 4426

"El Aguilucho" Oscar Alfredo Gálvez, Gran Piloto y Mecánico para Quien no hay Secretos

El día martes 21 del presente mes a horas 19 p.m., los muchachos componentes del club Palermo realizaron una reunión con objeto de elegir su mesa directiva que regirá los destinos de dicho club en la gestión 1953-1954.

AUTORIDADES DEL "CLUB PALERMO"

Presidente: Armando Pérez. Vicepresidente: Gonzalo Portillo. Secretario de Relaciones: Víctor Mendoza. Secretario de Cultura: Noel Franco. Secretario de Actas: Hugo Mejía. Secretario de Hacienda: Gabriel Mendoza. Vocales: Jorge M. Romero y Edgar Durán.

Renovó Directiva Estudiantes Coripata

El día viernes 17 de los corrientes, bajo la presidencia del señor Arnaldo Tellería M., se realizó la Asamblea General del "Centro Estudiantes Coripata" para renovar el Directorio que debe regir sus destinos por el periodo de 1953-54.

Antes de proceder a las elecciones el señor A. Tellería hizo conocer su decisión de no intervenir en estas justas por razones personales.

Procedida las elecciones el cómputo final arrojó el siguiente resultado:

Secretario de Gobierno, señor Federico Castañón M. Secretario de Relaciones, señor Víctor Loza N. Secretario de Cultura, señor Luis Centellas. Secretario de Hacienda, señor José M. Centellas M. Secretario de Prensa y Propaganda, señor Javier Tellería M. Secretario de Actas, señor José Rivas E. Secretario de Deportes, señor Javier Villamil E. Subsecretario de Deportes, Sr. Hernán Vera J. Subsecretario de Hacienda, señor Mario Viscarra M.

OFICINAS Y LOCALES

COMERCIAL LOAYZA. - Plaza Murillo 413. Necesita tienda amplia para compra venta de muebles bajo buen alfiler doy adelantado 2 años, bajo derecho de llave. 4426

SE necesita local para mecánica de autos Ref.: 20 de Octubre 764 horas 8 a 9 a.m. 3425

PIANOS y demás instrumentos de música

SE vende piano alemán Bechstein.



OSCAR ALFREDO GALVEZ "EL AGUILUCHO"

trayéndoselas al descanso y a sus obligaciones de hombre de hogar, lógicamente halló los detratadores quienes, no pudiendo ocultar la envidia de sus reiterados aciertos

La Asociación Departamental de Tenis de Mesa Convoca a Campeonato de Campeones

La Asociación que dirige este deporte, convoca a competencia denominada "VENCEDORES", en el que deben tomar parte todos los jugadores que hubiesen alcanzado el primer puesto en competencias auspiciadas por la Asociación, los jugadores que a juicio de la Asociación estén en condiciones de alternar con jugadores de categoría. El primer jugador de la Universidad, Liga Bancaria, Institutos y unidades Militares, Escuela de Policías y unidades de Carabineros, Club Macabí, Asociación Cristiana de Jóvenes e Instituto de Educación Física.

Nueva Directiva de la Federación de Deportes Ecuestres

Presidente Interventor, Cnl. Armando Prudencio P.; Secretario General, Tenl. Octavio Sanz Guerrero; Tesorero, Sr. Max de la Vega.

COMISION TECNICA:

Presidente, Sr. Osvaldo Jofré Vargas; Vocales: Tenl. Mario Prudencio C.; My. Hernán Cortés, Sr. Carlos Guillén.

RACING DERROTO A LOS COLOMBIANOS

Buenos Aires, abril 24 (UP). - El equipo argentino Racing derrotó esta noche por 56 puntos a 41 al quinteto colombiano que participó en el torneo sudamericano de basquetbol celebrado recientemente en Motevideo.

Al terminar el primer tiempo los argentinos tenían 25 puntos y los colombianos 23.

En otro juego celebrado en la ciudad de Eva Perón, provincia de Buenos Aires, el equipo estudiantil La Plata derrotó a los colombianos por anotación de 51 a 45.

Rocky Marciano Noqueará a Walcott Afirma Dempsey

Buenos Aires, abril 26 (UP). - Rocky Marciano, ex-campeón mundial de peso pesado, famoso por su agresividad y tremenda pegada, dijo que el actual campeón Rocky Marciano noqueará a Walcott en su pelea el 15 de mayo.

gran pugil norteamericano, peleó con el argentino Luis el Pirpo, hace casi 30 años, obtuvo una de las más memorables batallas en los annes pugilismo mundial, dijo que su opinión Marciano no queanar si no es por knockout.

Walcott es demasiado listo e inteligente para perder por decisión en quince rounds declaró ppey en uno de los descansos que le dejó libre sus labios de árbitro de encuentros de a libre.

Walcott es demasiado listo e inteligente para perder por decisión en quince rounds declaró ppey en uno de los descansos que le dejó libre sus labios de árbitro de encuentros de a libre.

Es probable que Di Stéfano se enrolle al "Barcelona"

Buenos Aires, abril 26 (UP). - Un periódico de esta ciudad informó hoy que el conocido futbolista argentino Alfredo Di Stéfano, que militaba hasta muy recientemente en las filas del club millonarios, de Bogotá, probablemente "defienda dentro de muy poco tiempo" la casaca del equipo Barcelona, de España.

El vespertino "La Epoca" dice que a pesar de las informaciones contradictorias recibidas "desde Colombia, el club Millonarios informa que no accederá a las exigencias del jugador argentino Alfredo Di Stéfano para renovar su contrato".

El popular jugador se encuentra desde hace varios días en esta ciudad dispuesto a inscribirse en las filas del club Barcelona, a cuyos dirigentes ha solicitado una prima astronómica por sus servicios.

Di Stéfano confía, ante su reciente actitud de no continuar jugando en Colombia, que el club Millonarios le permita firmar contrato para jugar en España.

El vespertino bonaerense dice que "esta en condiciones de adelantarse a Di Stéfano llegó a un acuerdo en principio con las autoridades del club español, y de tal modo se confía que defienda dentro de muy poco tiempo su casaca".

También dice el diario argentino que Di Stéfano ya ha terminado todos sus preparativos para emprender viaje a España por vía aérea el 28 del corriente mes, para numerarse personalmente con el comando del club Barcelona y llegar a un total entendimiento.

Es lo que sucede en cada oportunidad en que alguien sobresale. Surgen los imitadores que, cuando no dan con la clase, se transforman en detratadores y derrotistas en lugar de preocuparse por encontrar, como lo halló Oscar Alfredo Gálvez con dedicación y trabajo, el mejor rendimiento en sus motores, merced a una dedicación que, cuando se escriba la historia de nuestro automovilismo, obligará a colocarlo en plano primordialísimo, por lo que es y por lo que hizo y hará en beneficio del automovilismo argentino.

FUTBOL INFANTIL

En la cancha del Colegio Don Bosco, el Deportivo Unión Miraflores logró derrotar al Huracán Zapata por la cuenta de 3-0. El Deportivo Unión Miraflores, en debut formó de la siguiente manera:

Eduardo Salinas (Capitán); Mario Ossa, Willy Arcoy; Germán Maceda, Oscar Salinas y Napoleón Mendoza; Víctor Taborga, Rubén González, Bollman Augusto López y Fernando Tejerina. Los goles fueron anotados por Bollman y Augusto López. El primer tiempo terminó 1 a 0. Este match corresponde al torneo Domingo Savio.

DEPORTIVO CALI 4 UNIVERSITARIO 2

Lima, abril 26 (UP). - El equipo Cali, de Colombia, derrotó hoy al conjunto universitario por cuatro goles a dos en el partido de fútbol celebrado entre ambos equipos.

El primer tiempo terminó con la anotación de dos tantos a cero en favor de los colombianos.

Los anotadores fueron: Por Cali Lecca, a los 13 minutos del primer tiempo, Cerróni a los 79 minutos del primer tiempo. En la parte complementaria Cerróni hizo los otros dos tantos colombianos, uno a los 20 minutos y el último a los 43 minutos.

Por el universitario Terry fue el autor de los dos tantos universitarios, anotando ambos en el segundo tiempo, el primero a los catorce minutos y el segundo a los quince minutos.

RAYO FLOTANTE

El mejor calentador de baño de lluvia. Junio 725. Teléfono 3310.

LOCAL PARA EXPOSICION

de automotores y con oficinas agregadas, necesitamos en zona central. Ofertas horas oficina. Teléfono 6980.

POR VIAJE

Se traspasa consultorio médico compuesto de sala de espera, sala de consulta, sala de exploración y baños, completamente amueblado. Referencias: OPTICA OPTALVIS - COMERCIO 308

¡Arabe, Benjamin Profesional, Superó al Campeón!



REPRESENTATIVO DE DEPORTIVO ARABE, QUE INICIO EL JUEGO FRENTE A THE Strongest. El benjamín del círculo profesional debutó en el torneo, obteniendo resonante triunfo frente al campeón del año pasado.

Notic'oso Sintético

Ayer se recaudaron en el Estadio La Paz Bs. 614.645.— por 7.479 entradas vendidas: 156 Butacas, 1.258 Medias, 5.447 Generales y 500 Medias.

En reservas Litoral venció a Ingavi por 6 a 1 y Strongest a Deportivo Arabe por 7 a 0.

En España, Gijón superó a Oviedo por 4 a 2.

En la penúltima fecha del Campeonato Mínero de fútbol, Lillazua derrotó a Colquiri por 4 a 3 y Potosí a Pulacayo también por 4 a 3.

El sábado comenzó el torneo de Primera de Ascenso. Olímpic ganó a San Calixto por 3 a 1 y Atlético Nacional a Hiska Nacional por el mismo score.

Always Ready entrena hoy basket, a las 18 y 30 en la cancha de la calle México. Será probado en esta práctica un nuevo valor. Se trata de Reynaldo Flores que pertenecía a los registros del CAN de Catavi.

Los excelentes jugadores Osvaldo Balseiro del Club Defensor y el winger Donald Peláez del Rampla Juniors, fueron transferidos al popular Club Peñarol.

Balseiro que actuó de delantero en el torneo sudamericano ocupará la plaza de centro medio en lugar de Oduvilo Varela, que jugará de zaguero derecho.

El eficiente delantero Atilio Cremaschi de Unión Española y de la selección nacional chilena de fútbol fué transferido al club Colo Colo de Santiago.

Asimismo Carlos Rodolfo Rojas, de Unión Española fué transferido al club Palestino de Santiago.

Colo Colo, con el firme propósito de formar un poderoso conjunto, anunció la contratación de Hugo Núñez, de la Universidad de Chile.

El torneo chileno de fútbol de 1953 se inicia el próximo 10 de mayo, debiendo jugarse en tres etapas.

Para la segunda quincena de octubre se anuncia la realización del torneo sudamericano de ciclismo de 1953, bajo los auspicios de la Federación Argentina de Ciclismo.

El 14 de mayo, día de la República del Paraguay, la Federación de Ciclismo organizará un torneo internacional con la participación de pedalistas de Argentina, Brasil, Chile, Uruguay y finalmente el equipo local.

"Paco" Molina, el que fuera peligroso delantero de Universidad Católica, goleador del torneo sudamericano de fútbol de 1953, debutará próximamente en el Real de Madrid.

La transferencia de Molina costó la cifra astronómica de 3.500.000 pesas chilenas, el precio más alto que registra el fútbol chileno.

Bogotá, 26 (U.P.).— Resultados de la segunda fecha del campeonato profesional de fútbol.

Santa Fé 4, Cúcuta 1; Quindío 6, Juniors 2; Millonarios 3, Nacional 2; Boca Juniors 0, Pereira 0.

Otra gran recaudación se registró en la jornada profesional de fútbol cumplida en Buenos Aires, 681.000 pesas argentinas como recaudación total.

La suma más alta se registró en el encuentro en que cayó derrotado el invicto Independiente por Vélez Sarsfield. Se recaudaron 177.413 con cincuenta centavos.

En la tabla de goleadores se encaramó en primer lugar nuestro conocido jugador Catoira, que ayer señaló los tres tantos de Lanús. El piloto encabeza la tabla con seis goles.

Le siguen con cinco goles Benavidez de San Lorenzo, Boyé de Racing Club, Ricagni de Huracán y Rolando de Boca Juniors.

El sábado en el Luna Park de Buenos Aires, el rosarino Oscar Pita venció por puntos al sanjuanino Federico Guerra, que suplió al español José María Valdez en la cartelera.

París, 26 (U.P.).— Lille y Nancy se disputarán la final del torneo nacional de fútbol. En las semifinales jugador hoy, Lille eliminó a Saint Etienne por un gol a cero, y Nancy se impuso a Troyes por la misma anotación.

Budapest, 26 (U.P.).— Austria y Hungría empataron hoy a un gol en el partido internacional de fútbol celebrado entre ambos países. Al terminar el primer tiempo, la anotación estaba igualmente empatada a un gol.

Viena, 26 (U.P.).— Checoslovaquia venció a Italia en el primer encuentro de fútbol celebrado entre ambos países desde que terminó la guerra. El juego se celebró hoy en Praga y terminó con el triunfo checoslovaco por dos goles a cero. Ninguno de los dos equipos hizo anotación alguna en el primer tiempo.

El Resultado del Match Estelar Constituyó la Primera Gran Sorpresa del Torneo 1953

El partido de fondo fué protagonizado por Deportivo Arabe y The Strongest.

DEPORTIVO ARABE 4
THE STRONGEST 1
Referee Tomás Antrúejo; Jueces de línea Vicente Herrera y Rodolfo Soria Galvarro.

Deportivo Arabe: Sainz; Ruiz y Saenz; Pablo, Lada y Caro; Alarcón, Moyano, Aguilera, Lazzano, y Tristán. Alternaron: Valdivia por Ruiz, Dóblas por Sainz y Torres por Tristán. Ruiz y Tristán salieron lesionados.

Goles: En el primer tiempo Calla a los 17', mediante bonita "chilenita" que desvió Cerro al pretender rechazar, anulando la intervención de Sainz.

Calla cumplió un penal en este tiempo que fué bien detenido por el arquero de Arabe.

En la segunda etapa, goles de Aguilera a los 6', después de habil jugada preparatoria de Alar-

EL PARTIDO

Comenzó el match con un ataque a fondo del benjamín del círculo privilegiado, pero de inmediato presionó más Strongest, cerrándose la defensa albirroja para neutralizar las maniobras de Calla que ya se insinuaba peligroso. Ruiz, que recién regresó a La Paz, aún no aclimatado, cubría el área a base de experiencia. Sin embargo una oportuna e impecable "chilenita" de Calla abrió el score, y poco después Sainz contuvo un penal ejecutado por el mismo insider. A esta altura del match, un incidente entre Lazzano y Esteban determinó la expulsión de ambos, quedando los dos cuadros con diez hombres, lo que hizo bajar la intensidad de las acciones, desordenándose el juego y viéndose mermada la calidad del espectáculo. El señor Antrúejo cortó a tiempo algunas apesrezas y después el juego se normalizó, produciendo los rivales en forma más o menos similar.

En la segunda etapa apuró el

cuadro debutante en primera profesional y pronto sus hombres se hicieron dueños del campo, con solidez en la defensa, donde Doblas y Valdivia reemplazaron a Sainz y Ruiz, quienes terminaron la primera etapa lesionados. Además, con gran penetración, la vanguardia de Arabe dió mucho trabajo a la extrema defensa aurinegra.

Strongest tuvo una performance desafortunada, comparando con su actuación en el campeonato de 1952, siendo superado claramente por Deportivo Arabe que se hizo de dos vallosos puntos en forma merecida, con goles de Aguilera, por servicio acertado de Alarcón, y tres de Moyano, mediante cabezada del primero y certeros tiros a los 25 y 27 minutos.

También Strongest y Deportivo Arabe mostraron no estar aún debidamente armados para este campeonato.

EL ARBITRAJE

El señor Antrúejo tuvo árdua labor para cortar algunos desbordes en el primer tiempo, y después, en la segunda etapa, logró encarrilar la brega.

Posiciones en Buenos Aires

Club	Pts.
1º Independiente	6
2º Banfield	6
3º Racing	6
4º San Lorenzo	6
5º River Plate	5
6º Boca Juniors	5
7º Lanús	5
8º Rosario Central	5
9º Vélez Sarsfield	4
10º Gimnasia y E.	4
11º Platense	4
12º F. C. Oeste	3
13º Huracán	3
14º Chacarita Juniors	3
15º Estudiantes	0
16º Newell's	0

Goleadores

La tabla de goleadores al cumplirse la primera fecha del torneo profesional del fútbol paceño es la que sigue:

Jugadores	Club	goles
Moyano	Arabe	3
López	Ingavi	3
Aníbarro	Litoral	2
Aguilera	Arabe	1
Franco	Ingavi	1
Fernández	Ingavi	1
Calla	Strongest	1

DEPORTE OURENO

Oruro, 26 (EL DIARIO). Continúa el campeonato abierto de hockey que comenzó esta mañana, a primera hora, Juventud Antoniana con Los, venciendo el primero por 16 a 13. A segunda hora Bambú se adjudicó el triunfo al no presentarse Internaciónal.

En el encuentro de fondo Inter 27 Alianza 26, arbitrando los hermanos Carlos y Eduardo Guzmán Arce correctamente. El encuentro fué sumamente disputado.

FUTBOL

Oruro, 26 (EL DIARIO). En el encuentro amistoso de esta tarde Oruro Royal venció a Bolívar Nimbles por 4 a 2. Goles: Ismayo y Luis García de Oruro Royal, Rodríguez de Bolívar, con tiro penal, en el primer tiempo, terminando Oruro Royal 2 Bolívar Nimbles 1.

En la segunda etapa Rodríguez empató el marcador, luego Luis García y finalmente el mismo García, en el cuarto, al fallar el penal. El encuentro fué de escaso interés habiendo asistido poco público.

FUTBOL BRASILEÑO

Río de Janeiro, 26 (U.P.).— Los siguientes son los resultados de la jornada de fútbol de hoy:

Fluminense 3, Corinto 3; Bangú 5, Santos 2; Vasco 1, Flamengo 1; Palmeiras 4, Portuguesa 3.

EL DIARIO

La Paz, Lunes 27 de Abril de 1953.

POSICIONES INICIALES DEL TORNEO

EQUIPOS	Pt.	Pr.	Pe.	Pp.	Gf.	Gc.	Pts.
ARABE	1	1	0	0	4	1	2
INGAVI	1	1	0	0	5	2	2
ALWAYS READY	0	0	0	0	0	0	0
BOLIVAR	0	0	0	0	0	0	0
FERROVIARIO	0	0	0	0	0	0	0
UNION MAESTRANZA	0	0	0	0	0	0	0
LITORAL	1	0	0	1	2	5	0
STRONGEST	1	0	0	1	1	4	0



ZAMORA, ARQUERO DE INGAVI, SE APRESTA A DETENER un centro, en la segunda etapa, cuando atropelaba peligrosamente Aníbarro de Litoral.

Brasil se Impuso en el S. A. Atlético, en Damas y Varones

Santiago de Chile, 26 (U.P.).— Brasil se clasificó doble campeón —venciendo tanto en las pruebas de damas como en las de caballeros— en el torneo sudamericano extraordinario de atletismo que terminó hoy en el Estadio Nacional con la participación de siete países.

Chile, gracias al triunfo de su atleta Carlos Vera en la prueba de decatlon, arrebató a la Argentina el segundo puesto en el torneo. Los argentinos terminaron en tercer puesto después de haber encabezado el puntaje durante las primeras cinco fechas.

Brasil luchó hoy impetuosamente, adjudicándose la carrera de postas de 4 x 400 metros con el tiempo de 3 minutos, 15 segundos y 5 décimas, que constituye un nuevo récord sudamericano. Las damas brasileñas también establecieron otro récord sudamericano en la carrera de postas de 4 x 100 metros, que recorrieron en 48 segundos y dos décimas. El brasileño Dambros también conquistó otro récord continental, consiguiendo una distancia de 15 metros y 59 centímetros en el lanzamiento de la bala.

El jurado reconsideró el fallo de la carrera de postas de 4 por 100 metros, cuyo triunfo fué adjudicado ayer a la Argentina después de descalificar a la representante carioca. La revisión del fallo le otorgó al Brasil 20 puntos, que sumados a los triunfos de hoy colocaron a dicho país a la vanguardia del torneo.

Los resultados finales del decatlon fueron como sigue: Vera, Chile, 5.438 puntos; Assis Moura, Brasil, 5.359; Ascune, Uruguay, 5.291; Osorio, Chile, 5.248; Ribeiro, Brasil, 5.209; Alzamora, P., 5.011; Méndez, Argentina, 4.919.

En las pruebas de dama: Brasil logró 105 puntos, Argentina 86, Chile 50 y Uruguay 10.

Los resultados finales del decatlon fueron como sigue: Vera, Chile, 5.438 puntos; Assis Moura, Brasil, 5.359; Ascune, Uruguay, 5.291; Osorio, Chile, 5.248; Ribeiro, Brasil, 5.209; Alzamora, P., 5.011; Méndez, Argentina, 4.919.

Brasil terminó las pruebas de caballeros con un total de 205 puntos. Le siguieron Chile con 180 puntos, Argentina con 177 1/2, Perú con 33, Uruguay 27, Ecuador 13, Paraguay 10 1/2.

En las pruebas de dama: Brasil logró 105 puntos, Argentina 86, Chile 50 y Uruguay 10.

Los resultados finales del decatlon fueron como sigue: Vera, Chile, 5.438 puntos; Assis Moura, Brasil, 5.359; Ascune, Uruguay, 5.291; Osorio, Chile, 5.248; Ribeiro, Brasil, 5.209; Alzamora, P., 5.011; Méndez, Argentina, 4.919.

FUTBOL ESPAÑOL

Resultados registrados en el fútbol español: Gijón 4 Oviedo 2, Atlético Bilbao 5 Atlético Madrid 0, Barcelona 1 Valladolid 0, Coruña 7 Málaga 0, Valencia 7 Santander 1.

KLM CIA. REAL HOLANDESA DE AVIACION pasajes en: TRANSCONTINENTAL

Ingavi, más Práctico, Derrotó a Litoral con un Marcador Significativo: 5 a 2

Cerca de diez mil espectadores presenciaron los encuentros de ayer correspondientes a la primera jornada del campeonato profesional paceño de 1953. Pasaron por boleterías 7.479 espectadores, de donde se recaudaron de 614.645.— bolivianos.

INGAVI 5
LITORAL 2

Referee: Gilberto Aguilera; jueces de línea Vicente Herrera y Rodolfo Soria Galvarro.

LITORAL: Ortuño; Gutiérrez y Peredo; Cabrera, Rodríguez Goytia y Bustamante; Brown, Sandoval, Aníbarro, Ríos y Díez. Alteró Juan Domingo por Ríos.

INGAVI: Zamora, Conzáles y Pivero; V. Díez, Guzmán y Gaytán; Pabón, Palzuecos, López, Franco y Fernández. Alternaron: Blanco por Guzmán y Velasco por Conzáles que salió lesionado.

Goles: Fernández a los 24', Aníbarro a los 23', Franco a los 29' y López a los 43'. En la segunda etapa, Aníbarro a los 11' López a los 35' y el mismo López a los 36'.

Juan Domingo perdió un penal. El balón rebotó en un vertical, volviendo a rematar Juan Domingo para tirar desviado. Como volvió a tomar la pelota el mismo jugador que había cumplido el penal, sin que lo hiciera antes otro jugador contrario, así como también ocurrió en falta que fué sancionada con un tiro indirecto.

COMENTARIO

El triunfo de Ingavi se basó en su mayor sentido de fútbol práctico, sin perder sus delanteros ninguna oportunidad de buscar el arco contrario con remates de todos los ángulos. En cambio Litoral, que ejerció dominio de campo en muchos lapsos del partido, hizo planteamientos de ataque, sobre todo el incorporarse Juan Domingo, pero los delanteros tricolores no supieron aprovechar el dominio de campo. Centralizaron mucho el juego facilitando los desajustes de la defensa ingavista. Como consecuencia de ello la línea media fabril se adelantó imprudentemente, en su afán de reforzar el ataque, lo que les resultó contraproducente, pues mediante "contragolpes" los vanguardistas de Ingavi movieron asiduamente el marcador, terminando en manifiesta el primer encuentro del campeonato profesional paceño de 1953, con un 5 a 2 elocuente. Como espectáculo, el match inicial del torneo mostró a los equipos aún no debidamente afilados.

El referee Aguilera indeciso y equivocado en la apreciación de muchas jugadas. Reemplazó a Arturo Ortubé, ausente de la ciudad por estar actuando en el campeonato mínero que se realiza en Lillazua.

FUTBOL-TOTO

Constituyó todo un éxito la iniciación del concurso de pronósticos ofrecido por esta casa periodística a sus numerosos lectores, bajo el título de FUTBOL-TOTO EL DIARIO. 27.462.50 bolivianos corresponden a los concursantes que hubieran logrado los diez resultados correctos. En esta suma está incluida un aporte especial de EL DIARIO a manera de estímulo por el éxito logrado en la iniciación del concurso, así como también ofrecerá nuestra empresa un premio especial a los acertantes.

de nueve resultados, pues hasta cerrar la edición de hoy se ha constatado la existencia de un sólo ganador que, no existirá otro con diez resultados, se haría acreedor a la totalidad del premio. De ahí que se recomienda a los concursantes con nueve resultados correctos guardar sus respectivos boletos.

No olvide que el FUTBOL-TOTO EL DIARIO, puede brindarle una bonita suma semanal.

Cayó Ayer el Ultimo Invicto en el Fútbol Argentino: Vélez Superó a Independiente

Buenos Aires, 26 (U.P.).— En los partidos de hoy Vélez Sarsfield dió la sorpresa del día al ganar por 3 a 0 a Independiente. Este último cuadro jugó con 9 hombres desde los 25 minutos de la segunda etapa.

Los otros resultados fueron estos:

Racing ganó a Huracán por 1

a 0 jugando con tres suplentes. Boca a Platense por 5 a 1; River Plate a duras penas se impuso a Ferrocarril Oeste por 1 a 0. San Lorenzo, en su cancha, triunfó sobre Chacarita Juniors por 3 a 0. Banfield derrotó a Gimnasia y Esgrima de Eva Perón por 2 a 0. El clásico rosarino fué ganado por Rosario Central. Newell's Old

Boys cayó derrotado por 3 tantos a 1. El autor de los tres tantos de Rosario fué Gauna. Finalmente Lanús dió cuenta de Estudiantes por 3 a 1.

El principal encuentro del domingo próximo será el que sostendrán Independiente contra San Lorenzo en la cancha de los diablitos rojos.



EL PEQUEÑO DELANTERO ALARCON, DE DEPORTIVO ARABE, SE INTERNA EN LAS ULTIMAS POSICIONES DE STRONGEST CREANDO UNA SITUACION DIFICIL A LA EXTREMA DEFENSA AURINEGRA.

FUTBOL-TOTO EL DIARIO Si TOTO vencedor es este

	CLUB 1	CLUB 2	X	2
6:1	R. LITORAL	INGAVI	X	
0:7	R. ARABE	STRONGEST		X
2:5	P. LITORAL	INGAVI		X
4:1	P. ARABE	STRONGEST	X	
1:0	RIVER	F.C. OESTE	X	
3:0	S. LORENZO	CHACARITA	X	
3:0	V. SARSFIELD	INDEPEND	X	
2:0	BANFIELD	G. Y. ESSRIMA	X	
1:3	N.O. BOYS	ROSARIO C		X
1:3	ESTUDIANTES	LANUS		X
	RACING	HURACAN		X